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Presenti n.  13 e assenti n.   0.

Assiste il Segretario Comunale dott. Giovanni Mattei

Il Sindaco  Gianluca Dessi'  assume la presidenza e constatato il numero legale degli
intervenuti, dichiara aperta la riunione e li invita a deliberare sull’oggetto sopraindicato.

P

L'anno  duemilaventidue addì   tredici del mese di giugno  alle ore 09:30 in Villasimius e
nella sala delle adunanze, in seduta Pubblica Ordinaria.

Convocato con appositi avvisi il Consiglio Comunale si è riunito nelle persone dei sig.:

OGGETTO:



IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO FINANZIARIO

PREMESSO che:
•il DUP è lo strumento che rappresenta la guida strategica e operativa dell’Ente Locale;
• il DUP costituisce, nel rispetto del principio del coordinamento e coerenza dei
documenti che costituiscono il Sistema di Bilancio, il presupposto necessario di tutti
gli altri documenti di programmazione. Si compone di due sezioni: la Sezione
Strategica e la Sezione Operativa;

VISTI il D.Lgs. 18.08.2000 n. 267 recante il "Testo unico delle leggi sull'ordinamento degli
enti locali";

VISTO il decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118 "Disposizioni in materia di
armonizzazione dei sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle Regioni, degli enti locali
e dei loro organismi, a norma degli articoli 1 e 2 della legge 5 maggio 2009, n. 42".

VISTO l’articolo 170 del TUEL secondo cui:
“1. Entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta presenta al Consiglio il Documento unico di
programmazione per le conseguenti deliberazioni. Entro il 15 novembre di ciascun anno, con
lo schema di delibera del bilancio di previsione finanziario, la Giunta presenta al Consiglio
la nota di aggiornamento del Documento unico di programmazione. Con riferimento al
periodo di programmazione decorrente dall'esercizio 2015, gli enti locali non sono tenuti alla
predisposizione del documento unico di programmazione e allegano al bilancio annuale di
previsione una relazione previsionale e programmatica che copra un periodo pari a quello
del bilancio pluriennale, secondo le modalità previste dall'ordinamento contabile vigente
nell'esercizio 2014. Il primo documento unico di programmazione è adottato con riferimento
agli esercizi 2016 e successivi. Gli enti che hanno partecipato alla sperimentazione adottano
la disciplina prevista dal presente articolo a decorrere dal 1° gennaio 2015.
2. Il Documento unico di programmazione ha carattere generale e costituisce la guida
strategica ed operativa dell'ente.
3. Il Documento unico di programmazione si compone di due sezioni: la Sezione strategica e
la Sezione operativa. La prima ha un orizzonte temporale di riferimento pari a quello del
mandato amministrativo, la seconda pari a quello del bilancio di previsione.
4. Il documento unico di programmazione è predisposto nel rispetto di quanto previsto dal
principio applicato della programmazione di cui all'allegato n. 4/1 del decreto legislativo 23
giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni.
5. Il Documento unico di programmazione costituisce atto presupposto indispensabile per
l'approvazione del bilancio di previsione.
6. Gli enti locali con popolazione fino a 5.000 abitanti predispongono il Documento unico di
programmazione semplificato previsto dall'allegato n. 4/1 del decreto legislativo 23 giugno
2011, n. 118, e successive modificazioni.
7. Nel regolamento di contabilità sono previsti i casi di inammissibilità e di improcedibilità
per le deliberazioni del Consiglio e della Giunta che non sono coerenti con le previsioni del
Documento unico di programmazione”;

VISTO il punto 8.4 dell’Allegato 4/1 al D. Lgs. n. 118/2011 (Principio Applicato della
Programmazione) che definisce il contenuto del DUP semplificato per i Comuni con
popolazione fino a 5000 abitanti, introdotto con Decreto del Ministero dell’economia e delle
finanze di concerto con il Ministero dell’interno e con la Presidenza del Consiglio dei Ministri
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– Dipartimento per gli affari regionali e le autonomie, pubblicato il 18.05.2018 in attuazione
del comma 887 della legge 27 dicembre 2017, n. 205;

VISTA la Legge di Bilancio 2022 (Legge n. 234/2021);

DATO ATTO che la Conferenza Stato-Città nella seduta del 18 febbraio 2016 ha chiarito che
il termine di scadenza del Documento Unico di Programmazione (DUP) riveste carattere
ordinatorio;

ATTESO che preliminarmente all’approvazione del bilancio previsionale per il triennio in
corso occorre procedere all’approvazione del DUP 2022/2024 da presentare al Consiglio
comunale;

VISTA la delibera di Giunta Comunale n. 57 del 28/04/2022 avente ad oggetto
l’approvazione dello schema del DUP 2022/2024 predisposto sulla base dei programmi
approvati e direttive impartite dall’amministrazione comunale e tenuto conto sia delle norme
che dei vincoli di finanza pubblica;

VISTA la delibera di Giunta Comunale numero 71 del 09/05/2022 avente ad oggetto
“Rettifica parziale delle deliberazioni della Giunta Comunale numero 57 e 58 del 28 aprile
2022 (Approvazione dello Schema del Documento Unico di Programmazione 2022/24 e
Approvazione dello Schema del Bilancio di Previsione 2022/24)”;

VISTA la Deliberazione di Giunta Comunale n. 1 del 13/01/2022 recante “Esercizio
provvisorio. Assegnazione dotazione finanziarie (capitoli) ai Responsabili di Servizio”;

VISTE:
- la deliberazione di Giunta Comunale n. 35 del 23/04/2021 con la quale sono state
approvate le tariffe dei servizi ambientali e tecnologici;

- la deliberazione di Giunta Comunale n. 14 del 05.02.2016 avente ad oggetto:
“Determinazione tariffe cimiteriali e rateizzazione dei contributi per la concessione dei
loculi cimiteriali”;

- la deliberazione di Giunta Comunale n. 11 del 16/02/2022 di approvazione del piano
triennale dei fabbisogni del personale 2022/2024 e determinazione della dotazione
organica dell’ente, successivamente modificata e integrata con delibera di G.C. n. 32
del 18/03/2022;

- la deliberazione di Giunta Comunale n. 48 del 07/04/2022 di adozione del piano
triennale dei lavori pubblici 2022/2024 e dell’elenco annuale 2022;

- la deliberazione di Giunta Comunale n. 55 del 21/04/2022 di approvazione del piano
biennale degli acquisti di beni e servizi 2022/2023;

- la deliberazione di Giunta Comunale n. 178 del 22/12/2021 di determinazione delle
quote di contribuzione dell’utenza ai servizi a domanda individuale per l’anno 2022;

- la deliberazione della Giunta Comunale n. 7 del 27/01/2022 di destinazione dei
proventi delle sanzioni amministrative elevate ai sensi dell’art. 208 del D. Lgs.
285/1992 “Codice della Strada” - anno 2022;
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RICHIAMATO l’art.3, comma 5 sexiesdecies del decreto-legge 30 dicembre 2021, n.228,
convertito con modificazioni con la legge di conversione 25 febbraio 2022, n.15, con il quale
è stato previsto il differimento al 31 maggio 2022 del termine per la deliberazione del bilancio
di previsione riferito al triennio 2022-2024 da parte degli enti locali;

ACQUISITO sulla stessa i pareri di regolarità tecnica e contabile ex art. 49 del D.Lgs.
267/2000 dal Responsabile del Servizio Finanziario, nonché il parere favorevole espresso dal
Revisore dei conti;

PROPONE

1. DI APPROVARE il Documento Unico di Programmazione in forma semplificata (DUP)
per il triennio 2022-2024, così come rettificato dalla delibera di Giunta Comunale numero 71
del 09/05/202, allegato al presente atto per farne parte integrante e sostanziale.

2. DI DISPORRE la pubblicazione del DUP e dei documenti allegati nella Sezione
"Amministrazione trasparente", sottosezione di I livello "Disposizioni generali", sottosezione
di II livello "Atti generali" conformemente all'art. 12 del decreto legislativo 14.03.2013 n. 33.

IL CONSIGLIO COMUNALE

La seduta ha inizio alle ore 09,58.

Presidente: come i colleghi sanno, siamo in prosecuzione del Consiglio Comunale del 6 di
giugno, abbiamo approvato nella seduta dello scorso 6 giugno i verbali delle sedute
precedenti e oggi andremo ad iniziare il secondo punto dell’approvazione Documento Unico
di Programmazione 2022 2024, abbiamo il revisore in aula, stiamo attendendo, ma a momenti
è qui, il dottor Porrà dunque chiedo al Segretario di procedere all’appello per la verifica dei
numeri.
Segretario Comunale: buongiorno. Gianluca Dessì, presente. Sergio Ghiani, presente.
Angelo Frau, presente. Marco Cardia, presente. Maurizio Marci, presente. Carlo Fadda,
presente. Michele Cireddu, presente. Raffaele Lallai, presente. Luciano Marci, presente.
Salvatore Sanna, presente. Giuseppe Gagliardo, presente. Enrico Cogoni, presente. Luisella
Cadoni, presente. 13 presenti su 13 presenti, tutti presenti.
Presidente:  13 su 13, tutti presenti in aula. Passiamo allora a quello che per oggi è il primo
punto all’ordine del giorno, secondo in ordine alla convocazione, approvazione Documento
Unico di Programmazione, il DUP.
Consigliere Sanna: scusi sindaco.
Presidente: prego.
Consigliere Sanna: sull’ordine dei lavori, io credo che non costi nulla aspettare cinque
minuti che arrivi Porrà  perché sul DUP io personalmente ho delle cose da chiedere a Porrà e
quindi aspettiamo cinque minuti che arrivi, è inutile che iniziamo, a meno che qualcuno debba
fare una relazione, ma anche in questo caso credo che aspettare il responsabile finanziario,
che tra l’altro è quello che ha scritto il DUP perchè non credo che l’abbia scritto la Giunta il
DUP.
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Presidente: vista l’attesa dei 30 minuti pensavamo di iniziare però attendiamo quei cinque
minuti che necessitano .
Consigliere Sanna:  d’accordo grazie.
La seduta viene sospesa alle ore 10,02 e riprende alle ore 10,09.
Presidente: passerei sin da subito la parola all’Assessore al Bilancio, il vicesindaco Marci per
l’esposizione, prego.
Vicesindaco Marci: grazie Presidente. Allora, come avete potuto vedere dai documenti che
sono stati consegnati, avete anche la relazione, è un DUP semplificato, viene introdotto il
tutto con un’analisi del contesto sia internazionale, che nazionale, che regionale. Io in questo
caso voglio precisare che ciò che è importante nell’analisi del contesto, soprattutto italiano, e
soprattutto per i flussi turistici che in questi due anni di pandemia abbiamo avuto un turismo
più italiano rispetto a quello internazionale e ora con il problema della guerra russo-ucraina,
sicuramente qualche flessione dal punto di vista del turismo straniero ci sarà. Abbiamo avuto
anche il caro bollette che riguarda le bollette energetiche, e questo incide e anche il fenomeno
inflattivo, che comunque sicuramente, incide molto sulla capacità di spesa di chi verrà in
vacanza nel nostro territorio. E’ il contesto sempre italiano, ma anche sardo, ed è un
opportuno farlo presente, c’è anche il problema, la questione occupazione. Strano, ma vero,
questo è uno forse il primo anno dopo parecchi anni, dove c’è difficoltà a trovare personale
per le attività e quindi per tutto quello che poi serve a offrire i servizi che noi abbiamo nel
nostro territorio, basti vedere, come potete vedere nell’analisi al punto 1.3 un’analisi socio
economica potete vedere come è ripartito, sono ripartite le attività nel nostro territorio e
abbiamo che la percentuale, le percentuali sono più o meno simili per quanto riguarda la
ricettività, bar e ristorazione, commercio, anzi, c’è un po’ di più e poi i servizi per il 29,54%.
Ciò significa che il nostro tessuto economico si rifà a questo tipo di attività e appunto il
programma occupazionale, il problema di reperire risorse umane, sta andando anche a
incidere sul tipo, su alcune attività che fino a poco tempo fa’ non riuscivano neanche ad aprire
proprio per mancanza, per assenza di personale, passo poi ora un attimo a fare una breve
esposizione dei principali obiettivi e delle missioni attivate. Nella Missione 1, che riguarda i
servizi istituzionali generali e di gestione, abbiamo inserito che uno degli obiettivi che
dovremmo raggiungere sarà la creazione di una infrastruttura telematica e quindi anche un
miglioramento dal punto di vista del servizio informatico e la digitalizzazione dei nostri
archivi. Ne avevamo già parlato per quanto riguarda la digitalizzazione dei nostri archivi
perché è importante ora, più di prima, avere la possibilità di reperire la documentazione in via
informatica, e quindi avere degli archivi, anche in clouding, dove è possibile soddisfare subito
quelle che sono le richieste che vengono fatte agli uffici, cosa che invece ancora oggi
facciamo con la ricerca fisica di quegli atti. Poi stiamo cercando di somministrare ancora dei
questionari all’utenza per capire qual è il grado di soddisfazione dei servizi che il Comune
offre, sicuramente li dovremmo migliorare e in questo ci stiamo lavorando, però col tempo
continueremo a portare avanti questo tipo di ragionamento. Per quanto riguarda poi la
missione 3 l’ordine pubblico e la sicurezza abbiamo inserito in bilancio, ma ne parleremo
anche dopo delle somme per poter migliorare il sistema di videosorveglianza, questo ci
permetterà di contrastare l’abbandono di rifiuti che ancora oggi c’è, ma ridotto, grazie anche
alle nuove isole ecologiche che abbiamo installato in alcune zone del Paese che permettono di
conferire tramite l’utilizzo di tessera sanitaria e queste isole sono anche dotate di
videosorveglianza e quindi in qualche maniera riusciamo a lavorare molto meglio sull’aspetto
della raccolta differenziata. Come sapete anche lo scorso anno le sanzioni fatte nei confronti
di chi abbandonava i rifiuti, sono state tantissime, abbiamo dimostrato che il Comune si sta
dotando di sistemi per contrastare questo fenomeno, poi ovviamente, sempre per quanto
riguarda l’ordine pubblico, stiamo lavorando in questo senso ci sono state anche alcune
ordinanze recenti che hanno, come dire, imposto regole anche abbastanza rigide, ma ne

DELIBERA DI CONSIGLIO n.18 del 13-06-2022 Comune di Villasimius

Pag.  5



abbiamo bisogno visto e considerato che nell’ultimo periodo ci sono stati degli episodi poco
belli da vedere e quindi stiamo rinforzando, vedremo un po’ di rinforzare anche l’organico dei
Vigili urbani. Passando alla missione 4, come sapete, abbiamo il servizio mensa che andrà a
gara quest’anno, è ritornato in servizio al 100% rispetto agli anni in cui c’era la pandemia,
dove abbiamo dovuto limitare, quindi abbiamo anche avuto delle economie per questo
servizio quest’anno ci sarà la gara è sempre stato fatto nella maniera abbastanza corretta,
anche soddisfacente, e quindi lo terremo e cercheremo comunque di migliorarlo laddove è
possibile. Poi sempre per quanto riguarda l’istruzione e diritto allo studio stiamo lavorando
con il coordinamento del servizio educativo territoriale che ci permetterà di promuovere
specifici percorsi di attività estive e quindi di supporto alle famiglie che hanno figli, figli
piccoli e quindi, tramite i voucher, poterli inserire in alcune strutture e poter dare
l’opportunità, appunto ai genitori, di lavorare, questo l’abbiamo fatto anche negli scorsi anni,
ma è intenzione prolungarlo anche per più periodi anche in funzione della stagione lavorativa.
La missione 5 tutela e valorizzazione dei beni e delle attività culturali e qui stiamo lavorando
a un progetto di promozione del sistema museale, bibliotecario e archivistico, più che altro,
lavoreremo sulla creazione di un circuito che vedrà legato in maniera più forte il Museo del
Mare, il Museo Archeologico Fortezza Vecchia e tutti gli altri, gli altri beni che abbiamo in
nostro possesso, ovviamente è auspicabile, ma lì dovremmo lavorare su un altro fronte,
cercare di creare qualcosa anche con la Cava Usai, visto e considerato che comunque è un
simbolo del nostro Paese. Poi abbiamo intenzione di individuare un operatore economico in
grado di proporre un project financing per la valorizzazione e l’utilizzazione del teatro Bussi,
stiamo mettendo in piedi quelli che sono tutti gli atti, tutte le iniziative per poterlo sistemare o
trovare un modo per affidarlo, renderlo di nuovo funzionante visto anche che può permetterci
di soddisfare quella parte di spettacoli che noi oggi non siamo in grado di offrire nel nostro
territorio. E’ intendimento continuare col percorso già iniziato nel 2021 per quanto riguarda la
valorizzazione della cosiddetta collezione Podda, proseguendo la sua digitalizzazione, era
stato frutto di una donazione della famiglia Podda e quindi continueremo a mandarla avanti.
Per quanto riguarda le politiche giovanili e lo sport e del tempo libero, stiamo rafforzando le
iniziative che riguardano discipline veliche a sport di squadra e atletica e, come sapete,
abbiamo anche avviato e presto verranno portati a termine due campi da paddle nella zona
sportiva quindi verranno, verrà incrementato quelle che il servizio che viene dato ora oltre ai
campetti da calcetto e il campo da calcio e continueremo in quel senso per potere offrire
anche campi per altre discipline. Passiamo invece alla Missione 7, stiamo cercando di creare,
appunto quelle attrattive, anche culturali che di fatto possono rafforzare o migliorare
quell’offerta che viene già data dalle nostre attività, dalle strutture ricettive, e poi,
ovviamente, ci sono i classici servizi che offriamo ogni anno, che riguardano il servizio di
trasporto del centro urbano con le navette il servizio offerto dalla società in house, e poi il
punto di informazione turistica che abbiamo qui in centro e anche al porto. A breve avremo
anche un intervento di manutenzione e di risistemazione della torre di Porto Giunco
l’intervento che è stato già finanziato dalla Regione e che quindi, dopo l’approvazione del
bilancio, potremmo avviare. Per quanto riguarda invece l’assetto del territorio ed edilizia
abitativa abbiamo, stiamo proseguendo con la redazione dello studio del piano urbanistico,
porteremo in adozione il Piano di valorizzazione e recupero delle terre civiche, che è un
obiettivo che ci stiamo prefissati già da tempo e poi, ovviamente, con tutte le evoluzioni, con
tutte le difficoltà che abbiamo incontrato in questo periodo, cercheremo comunque di portarlo
a termine. Per quanto riguarda, l’arredo urbano, il verde pubblico, su questo ci stiamo
lavorando e stiamo prevedendo nuove aree, l’individuazione e soprattutto di grandi aree verdi
da poter risistemare, perché ci sono alcune zone che a oggi risultano ancora da riqualificare.
Poi, per quanto riguarda lo sviluppo e a tutela del territorio e dell’ambiente, abbiamo già un
progetto preliminare che riguarda il parcheggio di via Capitano Gatta, che verrà risistemato

DELIBERA DI CONSIGLIO n.18 del 13-06-2022 Comune di Villasimius

Pag.  6



eliminando quei cordoli e quelle aiuole che oggi disturbano, soprattutto, limitano il numero di
posti auto. Poi abbiamo la riqualificazione della piazza Margherita Hack, il potenziamento e
la riqualificazione energetica con ampliamento del Palazzo comunale, la riqualificazione del
Belvedere Giardoni, con una piazza che verrà realizzata proprio in quell’area, come ho già
detto, la ristrutturazione di Porto Giunco e poi l’implementazione e funzionamento
dell’impianto di gestione del depuratore dell’impianto terziario. Per quanto invece riguarda il
piano di gestione dell’area marina protetta, abbiamo diverse schede in elenco, abbiamo la
scheda A che riguarda la sorveglianza e la sicurezza e quindi vettovagliamento per
Capitaneria di Porto e Guardia di Finanza, sicurezza nelle spiagge con l’assunzione di bagnini
come ogni anno e quest’anno abbiamo avuto anche un incremento della spesa, poi un
monitoraggio, relativo alle specie target, educazione ambientale e quindi l’apertura del Centro
visite nel porto turistico e poi l’informazione e la comunicazione tramite il potenziamento del
CRM. Poi stiamo lavorando sempre come Area marina, al miglioramento dell’accessibilità
dell’Isola dei Cavoli e di Serpentara, stiamo avviando progetti, MORINET che  risulta essere
il monitoraggio, il censimento, raccolta, avvio del riciclaggio delle reti fantasma, e qui
abbiamo i pescatori che sono protagonisti della salvaguardia del mare e poi l’altro progetto è
il Conceptu Maris che affronterà diverse cose tentando di portare a soluzione, le numerose
carenze che riguardano la conservazione dei cetacei e delle tartarughe marine. Nella missione
10 abbiamo trasporti e diritto alla mobilità e qui ci sono gli interventi programmati per
l’acquisto di segnaletica e il miglioramento della circolazione stradale, poi abbiamo la
Missione 12, che riguarda diritti sociali, politiche, sociali e famiglia, e qui abbiamo sempre le
attività che sono finalizzate a fronteggiare le situazioni di disagio sociale ed economico delle
diverse fasce della popolazione, c’è una forte collaborazione con l’Ufficio di Piano, che è lo
strumento che ci permette comunque di gestire tutti questi interventi e ci sono anche parecchi
interventi, come avete potuto vedere in elenco, abbiamo il servizio educativo scolastico, il
servizio educativo territoriale, che ha il compito di attivare interventi qualificati, domiciliari
ed extra domiciliari, che sono a supporto del ruolo educativo dei genitori che è affidato fino al
2023. Poi abbiamo la 162 del 98 che viene annualmente predisposta con i piani personalizzati
e poi abbiamo il programma ritornare a casa, che è finalizzato a favorire il rientro e la
permanenza in famiglia di persone che attualmente sono in strutture residenziali a carattere
sociale, poi abbiamo il programma disabilità gravissime e poi le varie leggi di settore e anche
il REIS che è un contributo economico erogato con fondi regionali a seguito della stipula del
patto di inclusione. E poi, politiche per il lavoro e la formazione professionale, come ho detto
in apertura, il contesto è insomma anomalo, se così si può dire, per la questione
occupazionale, perché, paradossalmente, quest’anno comunque la domanda di lavoro da parte
delle aziende risulta essere superiore a quella che è l’offerta presente sul territorio. Penso di
aver insomma, esposto, a grandi linee è quello che è il DUP e io ho concluso.
Presidente: grazie al vicesindaco, è aperto il dibattito. Prego, consigliere Sanna, ha chiesto la
parola.
Consigliere Sanna: sì, grazie Presidente, alcune riflessioni, perché chiaramente il DUP, come
è stato ricordato, e come è scritto anche nella delibera di approvazione dell’ultima versione
che, io ho lavorato sulla penultima perché l’ultima credo contenga esclusivamente gli
aggiornamenti legati al PEF e alla TARI, insomma, gli altri dati sono rimasti invariati.
Prendiamo atto che anche il comune di Villasimius in qualche modo richiama la tragedia che
stiamo vivendo con la guerra in Ucraina e quindi, insomma, rispetto all’anno scorso, al DUP
dell’anno scorso, questo sicuramente è un punto importante che meritava di essere segnalato,
e anche approfondito, anche se sicuramente avremmo la opportunità nel corso dell’anno,
ahimè temo, ma abbiamo la quasi certezza di doverci tornare per l’impatto violentissimo che
questa tragedia sta provocando in tutta l’economia mondiale e in particolare in Italia e in
particolare in Sardegna, perché chiaramente noi siamo, come isola ancora più esposti a queste
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questioni, a questi problemi, insomma, non è soltanto il problema dell’energia e il problema
dell’occupazione è il problema, per esempio, dei trasporti, dei trasporti esterni e dei trasporti
interni all’isola, quindi l’inflazione che è riesplosa, insomma i mutui che ciascuna famiglia
contrae che subiranno un’impennata terrificante, ma più in particolare ci torneremo su questo
anche nella discussione sul bilancio, anche il problema della impoverimento generale del
pianeta. Speriamo che non scoppi davvero il problema legato alla fame e soprattutto nel
Nordafrica, causato anche dall’assenza di approvvigionamento di grano, che è bloccato nel
porto di Odessa per via del conflitto, perché questo innescherebbe, tra l’altro, altri processi
che in parte abbiamo già vissuto e quindi va beh, speriamo che queste siano preoccupazioni
che verranno in qualche modo spazzate via. Atterriamo invece su Villasimius e per quanto ci
riguarda e anche ascoltando con attenzione la relazione che ha fatto l’assessore al bilancio, mi
voglio soffermare in particolare sul problema che anche molti operatori di Villasimius hanno
denunciato all’inizio della stagione, quello della mancanza di personale e io credo che
occorrerebbe avere il coraggio di aprire una riflessione importante su questo tema. Perché gli
operatori non possono svegliarsi a giugno e prendere atto che la gente non va a lavorare
ricevendo una paga per sei ore e dovendone lavorare 12 con qualifiche che non esistono, che
non esistono, perché non c’è stato nessun percorso, salvo rare eccezioni di fidelizzazione del
personale che non significa avere sempre ogni anno lo stesso personale, significa formarlo il
personale significa che il personale deve essere messo nelle condizioni di acquisire un
processo, un processo di qualificazione, che è quello che gli consente di ambire alle qualifiche
più alte e di quindi avere l’intenzione anche di affezionarsi, di rimanere nel luogo del lavoro;
ripeto, alcuni operatori illuminati questa cosa la fanno da anni, la fanno da anni, e infatti sono
quelli che hanno avuto meno problemi rispetto agli altri, ma molti di quegli operatori,
soprattutto di piccole attività, del mordi e fuggi, del mordi e fuggi, ristoranti che aprono una
stagione, poi chiudono bar, pizzette al taglio e tutte queste cose che hanno una mobilità
straordinaria, no, cioè non possono pretendere all’improvviso di scoprire che i giovani non
hanno più nessuna intenzione di sottoporsi a questo tipo di cose e badate questa situazione sta
pesantemente colpendo anche la nostra società in house, se è vero, come è vero che la
maggior parte degli operatori della società in house non sono di Villasimius, ancorché nella
relazione fatta da David ci sia un punto fondamentale dove David dice questo lo stiamo
facendo, cioè l’affidamento diretto, perché c’è un impatto positivo sulla intera comunità, di
che cosa stiamo parlando, scusate di quale vantaggio stiamo parlando se la società in house va
ad approvvigionarsi di personale da una piattaforma interinale, ma stiamo scherzando, ma la
società in house non è più in grado di fare una selezione, ricorre alle piattaforme interinali
quale sarebbe il vantaggio per la comunità di Villasimius? Quella di vedere lavorare a
Villasimius, nella nostra società in house operatori, quelli più qualificati almeno che
provengono dall’esterno, per carità, siamo sempre stati un paese molto aperto ad accogliere
lavoratori che provengono da tutto il mondo, ma insomma, non si può giustificare un
affidamento diretto con il vantaggio alla comunità e poi ricorrere ad una società interinale per
approvvigionarsi del personale, e comunque, credo che la cosa più importante sia esattamente
quella di tornare in un ragionamento congiunto con gli operatori turistici più importanti, per
esempio gli alberghi e quindi con chi rappresenta gli alberghi, cioè il consorzio degli
albergatori, perché ormai il Consorzio di Villasimius è solo un consorzio di albergatori e non
è una critica questa che sto dicendo, sto prendendo atto che è solo un consorzio di albergatori,
ma siccome sono albergatori che operano qui anche da cinquant’anni e sono stabilmente
incardinati nel territorio, è di tutta evidenza che è solo con loro che noi dobbiamo iniziare; noi
vuol dire l’Amministrazione comunale deve iniziare un ragionamento che inizia ad entrare
davvero con i piedi dentro al piatto sul tema della qualificazione del personale, perché è una
responsabilità che dobbiamo accollarci entrambi, anche ricorrendo a tutte le forme di
formazione e di specializzazione, non solo formazione, ma anche specializzazione, che è
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necessaria se vogliamo avere e rimettere in campo della manodopera che sia veramente
qualificata, che è quello che serve sennò il ragionamento del turismo di qualità lo dobbiamo
rinviare in continuazione e il ruolo che l’Amministrazione comunale può svolgere in questa
direzione, secondo me è fondamentale e deve essere svolto, non deve essere però Assessore
Marci soltanto enunciato nel DUP. Occorre mettere in campo azioni concrete su questa
vicenda qui, azioni concrete che partono, dal mio punto di vista, da una ripresa vera, reale di
contatti e di ragionamenti e di decisioni che vanno assunte insieme agli operatori più
importanti del territorio. Ma molto rapidamente sulle missioni, seguendo lo schema appunto
che ha seguito l’assessore, sulla Missione 3 Ordine pubblico e sicurezza beh va beh,
insomma, lo stato dell’arte mi sembra di tale evidenza, che non è che richiede molta fantasia.
Leggo tre azioni che sono esattamente scritte anche nello stesso modo, come erano state
scritte l’anno scorso la cosa dei rifiuti, controllare lo svolgimento del servizio di gestione dei
parcheggi a pagamento, poi ce n’è una che mi colpisce molto proseguire e rafforzare i servizi
volti a contrastare l’abusivismo edilizio di concerto con l’Ufficio Tecnico, udite, udite, udite,
se il comandante della polizia municipale fosse venuto in Aula, come avevo chiesto al
Sindaco, semplicemente gli avrei chiesto di farmi vedere quanti ordini di servizio ha impartito
ai suoi agenti per andare a fare questo tipo specifico di azione. In otto anni e non quest’anno,
in otto anni, se è vero, com’è vero che grazie a Dio, abbiamo una ripresa dell’abusivismo
edilizio abbastanza elevato, abusivismo commerciale nelle spiagge, occupazione del suolo e
delle aree demaniali, anche da attuare attraverso protocolli di collaborazione con le Forze
dell’ordine, va bene, le forze dell’ordine non credo che abbiano tempo per andare a vedere, a
controllare l’occupazione delle aree demaniali. Il fine settimana scorso ho fatto un giro con
Gagliardo, abbiamo contato tra Fortezza Vecchia e Cava, Usai e Simius, 68 camper, 68 a
pascolo brado, a pascolo brado, immaginiamoci cosa sarà stato a Campulongu, a Porto sa
Ruxi dalle altre parti. Chi controlla? Avete fatto un’ordinanza sui monopattini, ma ve lo siete
andati a fare un giro per vedere dov’è che buttano, buttano, non parcheggiano, buttano i
monopattini proprio nelle zone che voi, dove voi avete scritto di divieto assoluto. Io sono
arrivato stamattina alle 09 e un quarto, ma mi hanno detto che anche ieri e avantieri i camion
che forniscono in via Umberto, ormai tranquillamente a mezzogiorno, le undici, traffico
bloccato, cioè chi controlla la telecamera che hanno fatto piazzare? Hanno, tra l’altro
scrivendo una bugia, inoltre, come confermato da recenti sentenze del giudice di pace che
hanno visto vittorioso l’ente nel contenzioso, ma de che? Una e l’altra è persa, quindi di che
cosa stiamo parlando? Di che cosa stiamo parlando? Perché il problema della
videosorveglianza delle multe applicate con la videosorveglianza sì, può essere che trovi un
giudice di pace che per una serie di motivi decida in tal senso e trovi altri giudici di pace che
lo vietano, anche perché nel nostro Regolamento, come sapete bene non è previsto. E così via,
raccontando insomma, io credo che il tema della vigilanza della polizia locale vada affrontato
con decisione, mi dicono che adesso saranno assunti sei vigili provvisori in virtù di una legge
del 2019 che consente per gli addetti al PNRR e alla polizia locale assunzioni, anche in
mancanza di approvazione del bilancio, del rendiconto e anche della pubblicazione dei dati
nella banca dati delle pubbliche amministrazioni, che peraltro il nostro Comune per quanto
riguarda le decisioni della Giunta come ha fatto rilevare anche il revisore nella sua relazione
non è stato pubblicato e quindi voglio dire, credo, che anche con l’assunzione di questi 5/6
non so quanti siano peraltro anche tra questi nessuno di Villasimius, son proprio tonti i nostri
giovani e non ce la fanno, non ce la possono fare. Quindi temo che appunto su questa vicenda
dalla Polizia locale ci dovremmo tornare eh io, Sindaco glielo dico tranquillamente davvero
vorrei che ci fosse che si aprisse un confronto serio qui, nella sede opportuna anche con il
Comandante della Polizia locale, proprio per cercare di affrontarlo questo problema lei può
fare tutte le ordinanze che vuole sul divieto dei costumi da bagno della circolazione della
gente in costume da bagno dentro il Paese era la prima cosa che mi avevano chiesto gli
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anziani che si sedevano di fronte alla chiesa nel 1978, qualcuno che qua dentro non era manco
nato, immaginarsi quindi per dire ma il problema non è emettere un’ordinanza, il problema è
controllare. L’anno scorso sparavano i fuochi artificiali qui al Plaza e non solo qui al Plaza di
notte non è mai intervenuto nessuno vi risulta che qualche vigile urbano sia andato abbia fatto
una multa abbia fatto un verbale niente e penso che quest’anno faranno esattamente la stessa
cosa dopo l’una di notte ci sarà praticamente il caos perché, insomma, non penso che i
carabinieri si sostituiranno… Salto perché, insomma, se non la facciamo troppo lunga sul
turismo, sulla missione turismo badate io davvero, cioè non si può pensare di affrontare un
ragionamento dentro al DUP, che parli soltanto dell’ufficio del turismo, così com’è
organizzato in un altro punto, tra l’altro sempre nello stesso punto, nella pagina successiva
addirittura si rispolvera il DMO. Ma voi l’avete mai conosciuto questo fantasma, io no il
DMO ancora se ne parla e si dice tra gli obiettivi di lungo periodo, l’attenzione si focalizza
sulla prosecuzione di modello stabile del DMO. Non ne parla più manco il Consorzio turistico
di DMO. Una riflessione più ampia sul turismo, per esempio, io ho letto l’intervista del neo
Presidente del Consorzio che è il Consigliere Ghiani, che riprendeva il tema della qualità. Io
penso che una riflessione su questo tema andrebbe fatta in un DUP come quello nostro di
Villasimius, alcune riflessioni su come portare e spostare il processo verso percorsi di qualità
andava fatta e andrebbe fatta. E agganciandoci qui magari anche il problema della
qualificazione del personale, della fidelizzazione del personale, dei corsi di formazione,
eccetera, eccetera, eccetera, ma non solo, ma non solo badate, qualità è nemica di quantità e
attenzione. Noi siamo ancorati saldamente a percorsi di quantità, non di qualità, e non è che
l’Amministrazione non possa fare niente per modificare il processo di spostamento dalla
quantità alla qualità, lo faccia, individui delle azioni importanti, dalla selettività, anche
dell’utenza. Che significa anche migliorare la qualità dei servizi offerti, il miglioramento della
qualità dei servizi offerti a un processo di qualità. Sulla torre di Porto Giunco avevo anche
presentato un emendamento, lo riprenderemo ma me l’ha bocciato il revisore e poi quando ne
parleremo, lo ringrazierò anche lui e ringrazierò anche Porrà perché oggettivamente avevo
commesso degli errori nella scrittura e bene hanno fatto a sottolineare che avevo commesso
degli errori. Però penso che fosse molto più opportuno usare l’imposta di soggiorno per
aumentare i lavori di recupero della Torre di Porto Giunco anziché spenderli, perché ormai
siamo evidentemente a lume di candela, per pagare l’energia elettrica, insomma, cosa per la
quale ci sarà anche un decreto che dà dei contributi ai Comuni ma imposta di soggiorno per
pagare l’energia elettrica ragazzi consumata ma stiamo scherzando? Ci torneremo. Assetto del
territorio sugli usi civici guardate, io non so che cosa dire davvero un’azione talmente confusa
da parte dell’Amministrazione comunale, che veramente oserei definire ridicola, ridicola,
pagare 18.000,00 euro per pagare degli avvocati che sostengono che a Villasimius non ci sono
gli usi civici e nel frattempo non è successo niente di quello che invece doveva essere risolto,
anzi non doveva essere consentito dal 2015 e cioè l’iscrizione ad una proprietà privata di
parte di terreni a uso civico, se non ricordo male 36 ettari di quale, assessore Marci, ma di
quale Piano di valorizzazione mi sta parlando? Se avete adottato, c’era anche lei, in Giunta,
una delibera con la quale state pagando un avvocato, perché sostenga che a Villasimius non ci
sono gli usi civici, ma com’è la storia? Da un lato il Piano di valorizzazione, dall’altra pagate
l’avvocato per dire che non ci sono usi civici a Villasimius, ma veramente siamo in una
situazione di confusione totale. Questo adeguamento del PAI a che punto è? L’abbiamo
approvato due anni fa, è stato approvato definitivamente? E’ stata bloccata, cosa sta
succedendo? In itinere cosa vuol dire in itinere nel corso quanto dura questo corso? Lasciamo
perdere la redazione del Piano urbanistico comunale per il quale è stato affidato l’incarico
professionale, ma in otto anni, in otto anni, sono stati costituiti due uffici del piano, e sono
stati pagati almeno due ingegneri esterni spendendo 50.000,00 euro per ciascuno Perfetto e
quell’altro che viene da Roma che non mi ricordo manco come si chiama. Due uffici del
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piano, ma per fare che cosa? Vi è mai capitato di leggere una relazione di un tale ingegner
Perfetto che si è beccato 50.000,00 euro? No, lo chiedo all’ex Consigliere delegato  Cardia,
una relazione di Perfetto vi è mai capitato di leggerla, adesso abbiamo un ufficio del piano
che è composto dal nostro capo ufficio tecnico, e ci mancherebbe che non ci fosse, Porcedda,
con tutti i punti interrogativi perché, dottor Mattei, non mi risulta che essere componente
dell’Ufficio del Piano sia una funzione irrilevante ai fini di quello che è successo all’ingegner
Porcedda recentemente, e un tale Giuliani, io non l’ho mai visto. Sicuramente starà lavorando,
nel frattempo si è già portato a casa, però non mi ricordo la cifra, ma la cifra complessiva
lorda dovrebbe essere intorno ai 49000 euro; dei risultati dell’ufficio dei due uffici del piano,
nulla si sa. Approvazione del piano del litorale, ragazzi prima di approvarlo va adottato e voi
quello che avevamo fatto noi nel 2013 non l’avete voluto adottare e vi siete inventati la scusa
che cambiavano le linee guida, le ultime linee guida sono del 2017, perché quelle del 2019
non contengono grandi variazioni e non c’entrano niente col PUL. Quindi, dal 2017 al 2022
sono passati cinque anni e il PUL non si vede all’orizzonte e dal 2023, quando ci saranno da
fare i bandi per le concessioni, se non c’è un PUL operativo, saranno disastri, saranno disastri.
Affrontare l’emergenza abitativa, ma non penserete di risolvere l’emergenza abitativa con la
storia fasulla di Agorà, cioè non avete fatto nulla su questo, nulla, non sapete neanche che noi,
come Comune, abbiamo la possibilità di entrare in possesso di due abitazioni. Una è quella
della buonanima di Tonino spensierato, scusate se lo chiamo così e chiedo scusa soprattutto a
lui, va bene, perché quella non è del Comune. Quella l’abbiamo proposta alla sorella che vive
a Iglesias e ha rifiutato, così come è libera, anche se ormai credo che sia quasi diroccata la
casa di Angelo Portas, via Vittorio Emanuele, io sono andato personalmente quando ero
ancora Sindaco dal giudice Leuzzi per chiedergli come dovevamo comportarci, perché in un
caso l’erede aveva rifiutato la casa e mi pare che anche i potenziali eredi di Angelo Portas non
si siano mai fatti sentire per ereditare quella casa in casi di questo genere, passati 10 anni
dalla loro morte, il Comune può verosimilmente, anzi, può sicuramente andare in Tribunale
dal giudice competente e farsi assegnare quelle due case. Mi risulta che il Comune
giustamente, sottolineo giustamente stia utilizzando la casa di Tonino Secci, perché è quella
più facilmente utilizzabile, ma senza averne titolo. Quindi credo che anche questa cosa vada
seguita con la dovuta attenzione, incaricando l’assistente sociale di recarsi in tribunale,
recuperare le carte e vedere di recuperarle. La situazione delle case di AREA la conosciamo
tutti quanti, non può essere lasciata ancora in mano a potenziali abusivi, va fatta una
graduatoria, c’era una graduatoria, son passati tanti anni, probabilmente non serve più a nulla,
rifatela in fretta, una graduatoria, ma soprattutto il problema è, guardate che non c’è bisogno
di reperire aree, il Comune di aree edificabili né ha quante ne vuole, quante ne vuole senza
approvare altre Agorà. Quindi le utilizzi, presenti piani, presenti progetti, presenti
finanziamenti. Va be’, due cose sull’area marina e smetto. Sull’area marina io prendo atto di
questi progetti molto interessanti e mi fa piacere vederli, leggerli, eccetera. Come tutti sanno,
io sono decisamente contrario a piattaforme galleggianti che favoriscano l’approdo a
Serpentara, a quale fine? A quale fine? Lì c’era una zona A integrale anche sopra l’isola,
perché ci sono degli endemismi che sono stati pubblicati nelle migliori riviste internazionali,
provate ad immaginare una piattaforma col via vai della gente di quegli endemismi non ne
rimane manco uno. Noi non possiamo pensare che l’area, l’area marina e l’isola dei Cavoli e
l’isola di Serpentara si trasformino in un luna park, perché dobbiamo soddisfare le esigenze
dei turisti, ma di che cosa stiamo parlando? Altra cosa è l’isola dei Cavoli, mi va benissimo, è
stato sistemato l’approdo, si sta pensando anche di trovare una soluzione di approdo migliore,
ottimale, controllato, mi auguro a Cala Is Cascias, benissimo, stiamo attenti, c’è un faro che è
stato restaurato, che può essere utilizzato con le visite guidate eccetera, ma insomma queste
cose vanno organizzate, cercando di capire se i ragazzi di Villasimius, le ragazze che hanno
fatto magari qualche corso per guida turistica abbiano meno interesse ad andare a lavorare lì,
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anziché affidarlo ad associazioni che non si sa bene chi siano, come è stato fatto negli anni
passati, allora utilizziamole queste risorse che abbiamo, utilizziamole davvero, e concludo
dicendo che, sostanzialmente, per quanto riguarda l’area marina io sto ancora aspettando da
un anno e mezzo un confronto con la gestione dell’area marina protetta, ma un confronto è un
confronto, il piano di gestione è una competenza del Consiglio comunale, non è una
competenza della Giunta i regolamenti dell’area marina, sono competenza del Consiglio, non
della Giunta, ho chiesto due volte per iscritto che venissero bloccate le delibere di Giunta e si
portasse l’argomento in Consiglio, non è stato fatto. Le ridelimitazione dei confini dell’area
marina sono competenza del Consiglio, non della Giunta. Il confronto è questo per me, è
questo. Quindi mi auguro che quanto prima ci sia la possibilità di aprire questo confronto e di
ascoltare con attenzione, come è giusto che sia, le iniziative, per esempio l’ultima che è stata
propagandata dai giornali delle quali credo, non lo so se i Consiglieri fossero a conoscenza,
questa trasformazione dell’Isola dei Cavoli nel primo modello mondiale addirittura c’era
scritto sul giornale e non so se si tratti di una esagerazione giornalistica o se sia la realtà. Io
mi auguro che sia la realtà, naturalmente, perché sarebbe una cosa bellissima dell’isola che
dal punto di vista energetico si auto alimenta è una cosa bellissima, soprattutto in un momento
nel quale appunto noi usiamo l’imposta di soggiorno per pagare il consumo di energia
elettrica, il che significa che non abbiamo altre cose, beh, insomma ma vuole venire qui in
Consiglio il Direttore dell’area marina a spiegarci questa cosa, illustrarcela, farcela capire in
maniera tale che anche noi tutti i Consiglieri la trasferiamo alla gente o pensiamo di cavarcela
con un articoletto sul giornale? Sono cose talmente straordinarie, talmente importanti che
secondo me, vanno valorizzate adeguatamente. Missione 17 Energia e diversificazione delle
fonti energetiche. Il Comune non attua programmi inerenti a questa specifica missione, ma
state scherzando, guardate che anche la frazione di Solanas se ne sta occupando, anche la
frazione di Solanas. Agricoltura, parliamo solo di Blue Tongue, boh non lo so. Non ci
appartiene, può essere, ma io credo che invece si potrebbero anche qui fare dei ragionamenti
quando abbiamo puntato sul terziario dell’acqua rigenerata, c’è Remo, l’abbiamo portata a Su
Pranu, prima di portarla verso il mare proprio per sollecitare anche una ripresa e qualche caso
c’è, c’è anche qualche caso allora perché il Comune non si deve occupare di missioni di
questa natura? Relazioni con le altre autonomie territoriali. Va bene, credo che sia un DUP
che, insomma, voglio dire va be’ l’ha scritto Porrà che da una versione un po’ tecnica della
questione, no, chiudo davvero. Piano triennale delle opere pubbliche, perché l’Assessore si è
soffermato molto su questa roba qui. Vorrei ricordarvi però che per quanto riguarda le opere
pubbliche, al di là delle fantasie, le opere pubbliche sono quelle sulle quali probabilmente,
anzi, sicuramente ci sono anche le risorse stanziate. E per le quali ci sono c’è anche il CUP,
che quindi è indispensabile per passare anche ad una fase operativa, sono lavori di
adeguamento e riqualificazione del porto turistico di Villasimius che c’era già quando, nel
2014 sono andato via io. Interventi di messa in sicurezza della spiaggia del riso opera finale
l’avevamo già iniziata, realizzazione del cupping dalla discarica di Zimioni e prendo atto
dall’albo pretorio e dal sito del Comune che finalmente si sta andando, se non ricordo male,
alla gara d’appalto e realizzazione e urbanizzazione primaria strada di collegamento
porto/PIP, che anche questa era un’opera che avevamo iniziato a progettare noi, progetto
dell’ingegner Di Biase che costava allora un miliardo, non mi ricordo quanto costasse mi pare
un milione e 200000 euro, una cosa del genere che adesso sarà sicuramente lievitato. Ancora
riqualificazione del Belvedere di Giardoni, accordo programmazione del quadro di
metanizzazione anche questo è rimasto fermo per tanti anni, c’erano i soldi adesso penso che
sia un’opera che non serva più a niente e in più c’è un’opera che credo sia stata inserita, è
anche finanziata per la testardaggine del consigliere Fadda che riguarda la realizzazione della
copertura della gradinata del campo sportivo comunale. Oltre a questo non c’è nulla e
attenzione 2022 non c’è niente.
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Presidente:  bene, ringrazio il consigliere Sanna.
Consigliere Cadoni: posso intervenire un attimo a proposito di opere pubbliche, quelle
incompiute, abbiamo dei lavori fermi ormai da due anni lungo la strada che per intenderci in
quella piazza di Capo Carbonara che è stata poi denominata Bettino Craxi, intitolata a Bettino
Craxi, se non sbaglio e allora è pieno, cioè ho visto che ci sono dei nastri che circoscrivono
l’area, appunto dove ci sono questi scavi, tra l’altro anche pericoloso, brutto da vedere, cioè
quali sono le intenzioni, cioè vanno finite queste opere o devono restare così, perché son due
anni ferme. O la ditta che se ne stava occupando ha finito le risorse, non lo so, c’è stato un
problema di questo genere, poi mi è parso di vedere di non trovare nessuna riqualificazione
delle zone periferiche, cosa che vi chiesi anche durante la presentazione l’anno scorso
dell’altro piano, l’Assessore Marci mi aveva garantito che ci stavate già pensando, però io,
prima del riqualificare, fare, realizzare un belvedere nella località come si chiama Nuraghe
Giardone, io penserei di riqualificare queste zone perché appunto ci vivono dei nostri
concittadini, le zone versano in uno stato di degrado assoluto per cui ci sarebbe da intervenire.
Ovviamente sarà molto bello questo Belvedere di nuraghe Giardoni, però io prima di
mettermi le scarpe, cioè non indosso uno smoking, se indosso prima le scarpe cioè mi capite
che prima fai quello, le cose prioritarie e poi ci sarà spazio anche per dedicarci alle altre cose
ma se va come il piano dell’anno scorso saremo qui l’anno prossimo a riesaminare lo stesso
piano con le stesse proposte.
Presidente: grazie consigliere Cadoni, prego Assessore la risposta se gradisce.
Vicesindaco Marci: giusto un attimo, sarò brevissimo, devo rispondere solo o comunque fare
qualche precisazione, niente di che. Per quanto riguarda il problema della formazione del
personale a Villasimius c’è questo problema forte e ho notato che ce n’è un altro che non
prendevamo in considerazione il problema degli alloggi. Oggi non abbiamo l’opportunità, la
possibilità di offrire alloggi al personale, son poche le strutture che li hanno internamente e
sono sempre meno e quindi anche su questo dovremmo lavorare, concordo con il consigliere
Sanna sul fatto di sederci a un tavolo con il Consorzio turistico e trattare su delle
progettualità. Io sarei d’accordo pienamente anche con voi, assolutamente a sedermi a un
tavolo e discutere con il Consorzio, per capire quali sono i progetti che si vogliono portare
avanti e far sì che le iniziative dell’Amministrazione si possano conciliare con le esigenze
degli operatori. Per quanto riguarda l’impatto sulla comunità che riguarda la società in house,
è vero, tante persone di Villasimius ora non ci sono più, però è anche vero un altro aspetto che
se hanno trovato qualcosa di meglio e quindi si sono trasferiti a lavorare per altre società è
giusto anche che avvenga questo perché comunque se c’è un’opportunità in giro è giusto che
ne approfittino poi ha un impatto anche su altri aspetti che riguardano tutto dal lato
economico, non solo dal lato della forza lavoro, però sono considerazioni che sto facendo e
sono anche un po’ più ampie rispetto a quella che è la forma diretta. Per quanto riguarda
invece gli usi civici, è una vicenda che ci portiamo dietro da un po’ io ho avuto modo di
affrontarla, anche lei mi ha fatto più osservazioni anche in precedenti Consigli comunali e
quindi non mi sono mai espresso perché è una materia veramente difficile me ne sono accorto,
però c’è una cosa che io voglio precisare, così capite anche qual è il mio punto di vista.
Abbiamo iniziato col piano di valorizzazione, perché avevamo il problema del campeggio
comunale, per tutta una serie di motivi, da un po’ di tempo a questa parte stiamo facendo delle
proroghe, perché ci dobbiamo ricordare che all’interno del campeggio comunale lavorano
diverse famiglie del posto ed è giusto che siano loro e lo abbiamo avviato in quell’epoca, nel
frattempo, quando hanno avviato lo studio, gli avvocati e tutta l’analisi del nostro territorio
abbiamo scoperto che c’erano anche tante altre unità immobiliari coinvolte in questo, in
questo problema; l’uso civico determina la nullità di un atto di proprietà che vuol dire che è a
titolo originario quindi oggi, se abbiamo degli immobili che insistono in aree gravate da uso
civico hanno una situazione difficile e poi ho avuto occasione, ero stato, mi era stato richiesto
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un incontro da delle persone che, paradossalmente, avevano acquistato il bene da un’asta
giudiziaria e nella relazione del CTU veniva riportato che al quesito esistono gravami
sull’immobile c’era scritto no, questo pover uomo ha comprato e si è ritrovato poi con questo
problema e quindi impossibilitato a fare qualsiasi intervento sopra. Qual è il mio punto di
vista? Io non dico di eliminare gli usi civici da tutte le aree agricole, perché gli usi civici
hanno una funzione indispensabile, importantissima, soprattutto nel nord Sardegna, anche in
altre zone dove vengono utilizzate per quello che la loro destinazione uso pascolo, legnatico e
quant’altro. Però abbiamo delle situazioni che oggi vanno risolte perché lo stato dei luoghi è
stato alterato completamente, quindi abbiamo degli immobili, hanno questo problema. Per me
l’obiettivo da raggiungere sarebbe quello di  passatemi il termine sanare il problema questo io
vorrei fare e questo in cui credo come obiettivo sulla questione usi civici, poi sul resto è
giusto che ci siano, perché se sono della collettività è giusto che restino alla collettività, come
è giusto anche per tanti altri beni che sono comunali devono essere sempre a disposizione
della collettività questo è un po’ quella che è la mia idea, poi giusto o sbagliato che sia
insomma, ognuno di noi se ne è fatta una sulla questione. Invece, per quanto riguarda la
richiesta della consigliera, della collega Cadoni, per quanto riguarda la riqualificazione delle
zone periferiche, stiamo intervenendo, ovviamente, senza bilancio io gliel’avevo promesso
l’anno scorso e ammetto che non siamo riusciti lei ricorda benissimo e non ho problemi ad
ammettere che abbiamo approvato anche il rendiconto molto in ritardo e poi si sono
susseguite tutta una serie di vicende che non ci hanno permesso di intervenire. Mi avevano
contattato anche alcuni che avevano alcune zone un po’ mal messe è abbiamo garantito e lo
faremo, che verranno risistemate, poi sarà un mio impegno personale, ma ne parlerò anche col
collega Fadda in modo da poter far sì che lui lo segua un po’ più direttamente, visto che in
questo periodo ho poco tempo, diciamo così. Non ho nient’altro da aggiungere.
Consigliere Cadoni: ero curiosa di sentire perché poi, per Capo Carbonara non mi avete
rispondo sì, ok un attimo, volevo invece fare un riferimento a quello che mi riguarda, questo
disagio sociale di cui avete parlato il disagio sociale c’è, eh sì, si può dire che è palpabile, ma
c’è da otto anni a questa parte perché secondo me, voi vi siete scordati di seguire attentamente
quel settore, che non è cosa da poco, perché se voi non vi concentrate su quel settore, alla fine
tutto si ripercuote sul discorso turistico, economico, su tutta una serie di cose, ve lo posso
garantire, perché stare seduti anche a un tavolino di un bar nel centro a sorseggiare una bibita
mentre uno dà fuori di testa cioè nessuno interviene questo ripetutamente non è un bel
biglietto da visita, per cui il servizio, dove è finito forse è finito nelle mani di qualcuno che
non era in grado di, non non era in grado, non aveva quella cosiddetta progettualità in testa
che un buon politico deve avere per cui dare input e monitorare, fare tutta una serie di
ricerche. Io in passato mi sono occupata di quel settore e so quanto impegno ci voglia però io
non ho visto niente. Io non ho mai attaccato quel settore, perché ritenevo che era come
sparare contro la Croce Rossa, fuori dal mio modo di vedere le cose però oggi vi dico che se
voi volete parlare di turismo di qualità, di fare tutta una serie di interventi sul territorio,
dovete occuparvi principalmente di quel settore che ha abbandonato. Gli utenti sono arrabbiati
solo perché non vengono qui a protestare sotto il Comune, ve lo posso garantire. Sono
arrabbiati, e questo non ci fa onore ok non vi fa onore, perché voi amministrate noi abbiamo
un po’ le mani legate da questo punto di vista, per cui concentratevi molto, poi mi riferisco
anche al salotto buono quello che voi avete definito il salotto buono dei villasimiesi, io ho
assistito a delle scene penose e lei, signor Sindaco, ha fatto un’ordinanza dove ha interdetto al
traffico tutta l’area come dire, se qui succede qualcosa, non ci sono vigili che sorveglia, non
c’è nessuno chi ci pensa. Come ha detto il collega i monopattini sono sistematicamente buttati
in Piazza Giovanni XXIII, se non sbaglio, avete detto che è vietatissimo parcheggiare lì,
eppure son tutti ammucchiati, erano adesso non lo so. Per quanto riguarda invece tutto il resto
io, visto che è monitorata dalle telecamere l’area mi farei una passeggiata presso l’ufficio dei
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vigili a verificare i filmati di quelle telecamere, c’era un fiume di liquami ieri che la gente di
liquami fognari, non è la prima volta e la gente faceva a gara per non inzaccherarsi le scarpe i
sandali, perché adesso d’estate usiamo i sandali no, per non inzatterarseli di fogna, però l’area
interdetta al traffico, bella cosa, comunque intervenite, perché questo non ci fa onore quei
pochi turisti che arriveranno scapperanno sicuramente poi lo dico per voi, se volete continuare
ad amministrare com’è, come diceva lei un po’ di tempo fa faccia bene il suo lavoro a questo
punto abbia un occhio di riguardo ma ripeto sia dal punto di vista del turismo, del servizio
sociale, ma poi ne vogliamo parlare anche della sanità, poi ci tornerò quando parleremo di
questo discorso grazie.
Presidente: grazie consigliere Cadoni, voleva intervenire il Consigliere Ghiani.
Consigliere Ghiani: sì, ecco qua ma il mio intervento sarà brevissimo, una prima cosa la
devo al Consigliere Lallai, dove preciso che non è stato lui a dirmi il Sindaco non ti vuole
convocare nei gruppi di maggioranza, ma è stato lui che mi ha informato che le convocazioni
venivano fatte direttamente dal Sindaco e quindi di conseguenza era una sua scelta non
avermi invitato, quindi volevo giusto precisare per correttezza è stato forse un mio lessico non
mi sono spiegato bene, la cosa invece che vorrei spiegare bene a tutti è che siamo in assenza e
manca un assessore al turismo, noi viviamo di turismo, quindi, di conseguenza, a mio giudizio
manca anche una strategia turistica da mettere in campo, una strategia turistica che deve
essere a mani del relativo assessore e condivisa con tutti quelli che partecipano in questo
Consiglio comunale, quindi condivisa anche con la minoranza, perché se è vero che noi
viviamo di questo bene chiamato turismo, dobbiamo condividerlo tutti fino in fondo. La
strategia che sta ponendo in essere il Consorzio turistico serve, in un certo senso, all’aspetto
privato, mentre su quello pubblico il compito rimane in capo a questo Consiglio. L’aspetto
privato così giusto per informazione sarà quello che il Consorzio turistico coinvolgerà tutte le
realtà locali e, credetemi, sono veramente tante, mi sono spaventato quando ho letto l’elenco
di tante piccole micro imprese che esistono sul territorio e alle quali bisogna dare voce e
comunque bisogna dare un supporto tecnico importante a far sì che la scommessa nei prossimi
10 anni quindi a medio e lungo termine venga vinta da questo Paese. Queste micro imprese
hanno bisogno della nostra, della collaborazione degli altri operatori, quindi parlo sempre a
livello privato, è sempre a livello privato, tutto l’aspetto del commercio dovrebbe essere preso
in mano dal Consorzio turistico e coinvolto perché, se è vero che uno arriva in un albergo a
cinque stelle, ad ottobre, poi trova il Paese chiuso ed abbandonato perché i commercianti
hanno una strategia diversa, allora qua un punto d’incontro sicuramente i privati lo troveranno
e dopodiché passa alla parte pubblica, la decisione di come sollecitare, di come favorire il
commerciante nel non chiudere nel strategia, anche a livello finanziario, con degli incentivi,
con delle detassazioni per il commerciante virtuoso che tiene la struttura aperta o si associa ad
altri, e garantiscono tutti insieme un servizio, mi spiego meglio. Non deve più accadere che
non c’è un ristorante aperto a Villasimius. Per fare questo bisogna associare anche le parti
commerciali e ristoratori, per far sì che ci sia un turno, un incentivo ci sia un qualcosa che
funziona, ma io penso che, avendo il Consorzio turistico incaricato un professionista, un
professionista che avrà già avuto il dialogo col Sindaco, quindi una persona che sa fare il suo
lavoro nei prossimi anni, questo aspetto dovrebbe perlomeno migliorare, e quindi il Consorzio
turistico sta puntando al 2023, per quanto riguarda la stagione in corso sono non esattamente
d’accordo con quanto scritto nel piano economico, in quanto le strutture alberghiere stanno
rispondendo molto bene alla presenta turistica, tant’è vero sull’Espresso della settimana
scorsa, siamo la terza località in Italia più ricercata a livello turistico e non abbiamo problemi
di quantità. Abbiamo il problema della qualità, perché se questa quantità non viene
fidelizzata, va via in maniera, diciamo, poco poco elegante da Villasimius il prossimo anno ci
sarà la scommessa, perché la crisi badate non arriva adesso. In Sardegna le crisi arrivano
sempre due anni dopo perché il mare ci protegge, ma poi ce la fa pagare questo è accaduto,
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accade per il virus accade per l’economia, in tanti settori, quindi noi dobbiamo preoccuparci
di cosa sarà il turismo a Villasimius a breve a medio e lungo termine, per il breve siamo a
posto a medio termine dobbiamo fidelizzare tutte queste persone. Fare in modo che tornino a
fare in modo che trovino il turismo sostenibile, l’area marina protetta, motivo di tornare a
Villasimius quindi anche lì bisogna fare della valutazioni e delle scelte. Scelte importanti,
scelte importanti che non sono il turismo per tutti. Deve essere, a mio giudizio, ma questa è
una mia idea un turismo di qualità, dove magari a Serpentara non ci arrivi però una bellissima
isola da sapere che esiste quasi inarrivabile, dove se voi ci arrivi a nuoto, mentre la fruibilità
dell’isola dei cavoli può essere incentivata con tanti, in tanti modi, il faro di Capo Spartivento
è diventato un albergo, però io vi dico che quella località lì è un attrattore turistico importante.
Il nostro non attrae nessuno ok, perché forse non è utilizzato per lo scopo scientifico per la
quale è stato fatto a questo punto forse è meglio utilizzato quello di Capo Spartivento
piuttosto che il nostro, ma, badate bene, questa è una mia idea personale. Può anche far ridere,
però quello è un attrattore turistico, quindi noi dobbiamo far sì che tutti gli attrattori turistici
del nostro territorio iniziano a lavorare in sinergia, quindi anche gli eventi, per i quali penso
nel budget sia stato messo zero vanno incentivati, vanno messi soldi su degli eventi
internazionali, dove Villasimius ha fatto 4.500.000 visualizzazioni su YouTube, dove il signor
Ferragamo c’ha 10 milioni di follower voglio dire è che quando lui ha scritto mi trovo bene a
Villasimius, un bel posto, 10 milioni di persone hanno visto che questo signore si trova in un
posto meraviglioso okay, questi attrattori messi insieme ci devono portare a fare delle
valutazioni e far sì che l’ufficio turistico, che dispone anche di un osservatorio turistico
comunichi all’amministrazione i dati che arrivano dagli alberghi cioè ci facciano capire che è
vero che non ci sono più russi però son tornati gli inglesi anche noi prendiamo coscienza di
cosa sta cambiando nel mondo e probabilmente l’anno prossimo potremmo investire della
promo-commercializzazione in Inghilterra che un Paese solido e stabile piuttosto che nei
Paesi dell’Est che soffriranno per primi questa brutta crisi e questa brutta cosa che sta
accadendo, quindi voglio dire, va vista, secondo me è un foglietto scritto, così dove i numeri
devono tornare, io capisco anche chi si occupa della contabilità del Comune di Villasimius
che se lì mette zero eventi, zero promozione turistica zero di zero e poi i conti tornano, è
ovvio, è ovvio, però non funziona così, così come non funziona il discorso della formazione
del personale dove giustamente il vicesindaco ha sottolineato che mancano gli alloggi,
signori, mancano gli alloggi perché, anche se tutti i ragazzi di Villasimius lavorassero, non
raggiungiamo neanche un quarto della forza lavoro necessaria. Quindi questi ragazzi che
arrivano da Maracalagonis, Burcei, Sinnai, Selargius dobbiamo smetterla di farli dormire
negli scantinati a mo’ di beduini del deserto che, voglio dire, dobbiamo programmare degli
alloggi, che siano a costo controllato, okay, li chiamiamo gli ostelli dei lavoratori a questo
punto e far sì che questa gente comunque tornerà nel tempo a lavorare a Villasimius a meno
che non ci siano dei nuovi insediamenti comunali programmati per la quale chi viene a
lavorare a fare il maitre a Villasimius l’anno prossimo si compri la casa, venga pure a vivere a
Villasimius, che sarebbe la cosa ideale per ampliare la nostra comunità, perché comunque chi
viene a lavorare a Villasimius ha gli stessi diritti di chi ci è nato di chi ci abita da trent’anni
perché viene qua ha scelto di vivere qua, quindi voglio dire, può essere un’occasione per far sì
che queste persone professionisti vengano a vivere con noi e che comunque migliore, non la
qualità formativa della gente. Io vi posso dire che l’anno scorso ero riuscito a convincere la
società ISFOL della Regione Sardegna a fare dei corsi di formazione per il front office del
ricevimenti e per gli addetti al bar ristorante volete sapere quante persone si sono iscritte di
Villasimius, zero,  perché un ragazzo oggi di venire qua a rompersi le scatole, a fare un corso
professionale non ha minimamente voglia, non gli interessa perché non è incentivato, non
vede un futuro in Villasimius, quindi la cosa ci deve far riflettere e far capire veramente a
questi ragazzi che forse oggi vai a fare il cameriere domani ti compri il locale. Forse, forse c’è
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qualcosa che non funziona, non lo so, ma non sono io sicuramente che posso trovare la
soluzione o così velocemente in un Consiglio comunale, possiamo noi dare delle indicazioni,
io dico, c’è da fare delle riflessioni su questa cosa, quindi è vero che oggi dobbiamo
approvare un piano finanziario, ma un piano finanziario, secondo me è molto lontano dalla
realtà e quindi mi auguro che sia giusto un’approvazione per andare avanti Sindaco,
soprattutto in questa emergenza, dove non possiamo permetterci neanche di pagare più la
benzina, ma domani dobbiamo rivederlo e magari rivederlo alla luce di questi consigli che ho
provato a dare, grazie.
Consigliere Cadoni: sulla formazione professionale e in ogni caso alcune aziende serie se ne
stanno già occupando, per cui quando ci sono dedicano una parte si fa una turnazione e
all’interno della stessa struttura si seguono i corsi di food and beverage o  piuttosto di altre
cose specifiche per quel settore, per cui sì, sul posto di lavoro è più facile. Non so, è più
difficile magari trovare quelli che si iscrivono al corso così di loro spontanea volontà. Certo,
comunque torniamo al discorso che va organizzato meglio, poi io farei anche una selezione di
alcuni operatori che vengono qui. Mi piace ricordare una frase che diceva un altro sindaco che
ha amministrato con me, che non li definiva imprenditori, li definiva prenditori perché
venivano qui prendevano quel poco che c’era da prendere e scappavano via purtroppo è pieno
di gente così a Villasimius, per cui anche un occhio di attenzione anche a chi affitta locali,
che dice fate bene la selezione arrivano anche le persone serie gli operatori seri con la O
maiuscola capito, altrimenti rischiamo di tornare indietro, e questo non  è bello, non è un bel
biglietto da visita, torniamo con i fuochi d’artificio. Una volta ho fatto una citazione. Questo
posto sembra governato dai Casamonica più che da un’Amministrazione comunale, perché
qui solo un’organizzazione criminale di quella portata riesce a farla in barba a tutte le norme.
Fuochi d’artificio, pedalò che sfrecciano avanti indietro, gente che viene investita, insultata,
un occhio di riguardo a tutte queste cose non è chiudere l’isola pedonale, perché sennò,
sembrerebbe di buttare la gente in mezzo a un recinto con delle belve e alla fine, cioè si salvi
chi può e questo non va bene.
Presidente: grazie, ci sono altri interventi? Prego consigliere Gagliardo.
Consigliere Gagliardo: sì presidente, allora io inizio subito nel dire, come ha detto il collega
Sanna, credo che nessun consigliere di maggioranza abbia letto questo DUP e mi dispiace
dirlo, perché i Consiglieri, settore per settore, da ciò che riporta questo DUP, se l’hanno letto,
avrebbero contestato quello che c’è scritto, però, come dice il collega Sanna, forse è stato
scritto dal dottor Porrà e i consiglieri non hanno guardato ciò che è stato scritto, io parto dalla
premessa dove dice Documento unico di programmazione è pertanto lo strumento di
programmazione che permette l’attività di guida strategica ed operativa degli enti. Cioè
questo permette una programmazione siamo al 13/06, programmazione la programmazione va
fatta a gennaio febbraio, siamo un paese turistico, non si può scrivere che tante belle parole,
programmazione e poi siamo il 13/06 e ancora dobbiamo approvarlo. Per quanto riguarda
l’analisi di contesto ha già detto il collega, il collega Sanna volevo aggiungere solo due cose,
una riferendomi al collega, o meglio all’assessore Marci, dove lui ha affermato che son venuti
solo italiani, turismo solo italiano ma mi dispiace contraddirlo ma a livello internazionale sia
l’anno scorso sia quest’anno abbiamo avuto numerosi stranieri, difatti, nell’analisi che è stata
bellissima, una bellissima analisi si parla PIL, di PMI si parla di tutto. L’unica cosa che io
posso dire, un mio parere personale è che, sia a livello nazionale e internazionale, molte
compagnie, società e aziende ci stanno speculando sul Covid prima e adesso sulla guerra in
Ucraina. Questo è un mio parere personale, passando alle missioni che adesso vado nella
Missione, 1 monitorare costantemente, le vertenze pendenti, quantificare, smaltire il
contenzioso pregresso, ma io ho letto nel bilancio che poi ne parliamo Abbanoa il porto e altre
cose, qual è lo snellimento secondo voi si scrive tante belle parole, bisogna vedere se poi ci
sarà veramente una presa di posizione su queste cose. Per quanto riguarda la Missione 3
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Ordine Pubblico e Sicurezza ha già detto il collega Sanna, non mi voglio dilungare, ma io
spero che l’anno prossimo questa Amministrazione, questo DUP, l’approvi prima, in modo
che dia degli uomini al Comandante della Polizia locale per far rispettare quelle ordinanze,
Sindaco che lei ha fatto l’altro ieri ordinanze giuste, corrette, perché bisogna essere rispettosi
l’uno con l’altro. Però, come ho letto nel giornale, se non ci sono controlli, quelle ordinanze
sono carta straccia e mi dispiace che lei poi faccia una figuraccia come Sindaco che fa le
ordinanze, ma nessuno li rispetta, l’Assessore Marci ha parlato di servizi, controllo a mare,
ma la Capitaneria non c’è cosa sta succedendo? Verrà quest’anno? Non verrà chi controllerà
in mare a luglio agosto, la Capitaneria che forse verrà a scavalco o che deve intervenire da
Cagliari, ma io sono fortemente preoccupato. Poi non parliamo delle multe che sono state
fatte, ha già detto il collega Sanna, lo vedremo quando parleremo di variazione di bilancio,
quando ci saranno quelli che hanno vinto che chiederanno il rimborso, ne parleremo in
quell’occasione. Io mi volevo soffermare soprattutto e molto anche dei beni culturali, tutela e
valorizzazione dei beni culturali, ma scusate, io sono anni che sto predicando la fortezza
vecchia, noi avevamo fatto sacrifici per illuminarla, per renderla fruibile, avevamo
organizzato degli eventi, delle manifestazioni di un certo spessore sono anni che la vedo al
buio, trascurata e mi dispiace. Aspetta la regata è stata un’occasione, che ben venga la regata,
ma quella fortezza deve essere fruita sempre specialmente dai turisti, e anche di notte vederla
illuminata è bello. Io leggo quello che è scritto, contenute in realizzazione di brochure
manifesti guide, inserimenti cioè parlate di tutto, dove il cittadino possa consultare, vedere ciò
che accade giornalmente tutte le attività che ci sono in essere e quale dove sono queste
brochure, questi, cioè io non vedo nulla, neanche nel sito non c’è scritto nulla, non si sanno
quando sono gli eventi, ogni tanto si vede qualche evento, nessuno lo sa, c’è stato un evento,
adesso questo credo della parrocchia non lo so, è una manifestazione, lo sapeva poca gente,
ma l’informazione dov’è poi l’Assessore ha parlato della collezione Podda benissimo, bene,
lodevole, iniziativa della famiglia Podda che ha donato la collezione, però vi siete dimenticati
un’altra cosa, io credo che ormai dopo tanti anni mi ritengo di essere di Villasimius, voi ci
siete nati dovevate anche immaginare e pensare che abbiamo un altro patrimonio a
Villasimius e questi compositori in lingua campidanese, Augusto Casula era un
improvvisatore, uno che partecipava  uno che andava a cantare, perché non si è pensato anche
di avere delle cassette sue della collezione per incrementare, diciamo questi beni, beni
culturali. Nelle politiche giovanili, sport e tempo libero. A Villasimius ci sono molte attività,
ma molti non fanno attività né calcio, né vela, e né lo sport non piace, ma le vere politiche
Giovanili sono dare opportunità ai giovani di, come ha detto la collega, di fare delle iniziative,
di fare dei corsi e l’ho detto prima vigilpark, vigili stagionali che cioè perché i nostri ragazzi a
Villasimius non riescono a essere inseriti in graduatoria, come vanno a fare dei corsi
all’esterno nelle altre città dove vengono presi primi. Sì, noi abbiamo degli esempi, gliela
posso anche citare nome e cognome e nome per la privacy, non gli dico che hanno partecipato
nel Comune di Villasimius, sono arrivati ventesimi ventisettesimo, partecipano al Comune di
Cagliari, o in altri comuni vengono inseriti primi, terzi che succede cioè in questo non riesco
non mi si dica che sono di meno degli altri questi ragazzi. Queste sono le politiche giovanili
io mi rivolgo anche al consigliere Cireddu, che si impegna molto nello sport, non c’è solo lo
sport, perché ci sono molti ragazzi che sport non ne fanno. Io mi auguro che il progetto che
state portando avanti di quei ragazzi che hanno dei problemi che vengono inseriti subito,
perché quelli sono i veri problemi di politiche Giovanili, poi si parla della palestra, io sta
palestra, è un rebus, ormai è diventato un mistero, sono anni che rincorriamo sta palestra, ma
riusciamo stavolta a settembre a dare la palestra all’istituto scolastico, ci riusciamo,
Presidente? Lei ha detto che entro 30/03, si doveva dare, sta palestra, è passato marzo, aprile,
sta passando maggio, io mi auguro che a settembre venga data, sta palestra, si parla di
interventi internazionali di manifestazioni internazionali. Ambito calcistico, bene, c’era
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un’iniziativa bellissima che portava avanti l’Hotel Cala Caterina che fine ha fatto perché
quest’anno non è stata fatta, quello è un evento trainante come trainante la vela, quella
manifestazione cui il collega mi ha invitato, io sono andato e ne sono stato veramente felice
della gente e della manifestazione stessa, mi è dispiaciuto solamente non vedere lei o il
vicesindaco a presenziare in una manifestazione così importante, questo mi è dispiaciuto
anche perché la presenza dell’assessore regionale e vari consiglieri regionali e tanta altra
gente mancare la figura del Sindaco o il vicesindaco se ci fosse stato l’assessore al turismo
forse avrebbe sopperito questa assenza, ma non c’era manco l’assessore al turismo perché non
ce l’abbiamo. Quindi, passando invece alla missione turismo dove mi si dice che è in cima
all’agenda politica di questa Amministrazione? Perché guardi il Consorzio turistico, non
esiste più, lo stanno riformando, non esiste più da anni, l’associazione commercianti che voi
avevate istituito, fallita, non c’è più, ma allora con quale operatore state rafforzando questa
tesi per ridisegnare una Villasimius cioè ridisegnare Villasimius cosa vuol dire Presidente? Mi
sono arrivate ieri lamentele della via del Mare, non ci credevo, sono andato ieri mattina, a
prescindere da quello che succede la notte, ma vedere bidoni della spazzatura all’una non alle
08, all’una, sporchi, luridi e puzzolenti non è un biglietto da visita, questo non è ridisegnare
Villasimius, io dico, ma è possibile che le vedo solo io queste cose. Per non parlare dei
monopattini che non riesco a capire e questo ne approfondirò più avanti cosa stanno pagando
questi signori come suolo pubblico, perché in altri Paesi stanno pagando, oltre al disagio che
stanno creando al Paese, che sono messi da tutte le parti dove non devono stare, non riesco a
capire perché non stanno pagando, però lo vedremo dopo. Si parla di eccellenza turistica, ma
io farei una riflessione, se fossi in voi di parlare di vedere se è eccellenza turistica senza
assessore al turismo. Paese anomalo, parlate che è un cavallo trainante rispetto a tutti gli altri
settori effettivamente è vero, di settore turismo si vive, l’80% di turismo si parla di trasporto,
servizio, bus navetta, sto avendo un sacco di lamentele della cittadinanza e dei turisti, che il
servizio navetta è pessimo, passa ogni due ore, a volte passa e non carica personale, questo mi
guardi, mi ha letteralmente sconvolto, si parla di servizio navetta giugno/settembre, no,
guardi, io le posso portare anche i testimoni, no è successo più di una volta, Presidente guardi.
Presidente: … si informi meglio… i disguidi non nascono così perché sono voluti… continui
l’intervento.
Consigliere Gagliardo:  un servizio navetta che si è fermato, gli ha detto ai turisti che aveva
finito il servizio doveva rientrare e li ha lasciati a piedi, questo detto da gente di Villasimius
che erano testimoni e sono rimasti disgustati, poi si parla giugno e settembre, ma non ho
capito, parliamo di aumentare la stagione e poi parliamo di giugno e settembre, le navette,
abbiamo turismo anche a ottobre, anche a novembre. Servizi mobilità elettrica io, Presidente,
sto aspettando da otto anni, o meglio, da sette, da quando lei ha iniziato a aumentare la tassa
di soggiorno, questi servizi di mobilità elettrica forse intendeva i monopattini, si parlava dei
pulmini elettrici nel centro abitato, cose che ancora oggi non ho visto, la tassa di soggiorno
aumentata più di una volta però, poi si parla e questo credo che ne abbiamo discusso anche in
un’altra sede, il comitato di controllo di questo servizio della società in house, dove la società
in house deve occuparsi della promozione del territorio, partecipare alle fiere turistiche
nazionali e internazionale, ma a fare che? ma cosa vende camere, cosa vende la società
turistica, la in house, ma lì ci devono andare gli operatori, ci deve andare il Consorzio
turistico, l’Amministrazione ci deve andare solo a fare le public relation, deve andare Sindaco
l’assessore basta ma chi deve vendere il territorio sono gli albergatori, sono quelli che
vendono camere, sono quelli che fanno i pacchetti, cosa c’entra la società in house, per non
parlare dell’Osservatorio turistico che quanto ci è costato l’anno scorso nessuno sa nulla
nessun operatore, nessun consorzio turistico non sa nulla dell’Osservatorio turistico i risultati
abbiamo speso soldi senza sapere chi è venuto chi non è venuto, quali dati abbiamo,
l’Osservatorio turistico e il Consorzio che lo deve fare, perché sono loro gli operatori che

DELIBERA DI CONSIGLIO n.18 del 13-06-2022 Comune di Villasimius

Pag. 19



andranno a fare le fiere e a promuovere il territorio, dove non vengono i turisti delle
nazionalità diverse. Cioè si parla di Villasimius di alta qualità ambientale, culturale e sociale,
ambientale io capisco che il bilancio lo state approvando oggi, ma non capisco come mai la
società in house con quello che incassa nei parcheggi non pulisce i marciapiedi e le zone
destinate a parcheggio. L’ho detto anche l’altra volta, non riesco a capirlo, perché aspetta che
dobbiamo mandare gli uomini del Comune, se il Comune è ingessato perché non ha approvato
il bilancio, non ha soldi la società in house, io non riesco a capire, l’ho detto anche l’altra
volta, una volta è pubblica, una volta è privata, non l’ho capito ancora perché su determinati
servizi che poi ne parleremo è privata su determinati servizi è pubblica, quindi fatemi capire
qual è la differenza. Competizione con la destinazione, ma la competizione la fanno gli
albergatori alla destinazione sono gli operatori che vanno a fare i pacchetti per essere
competitivi, l’Amministrazione deve far trovare un paese, un territorio decoroso, pulito, con
servizi, cosa che noi non abbiamo dato, cosa che gliel’ho detto anche l’altro Consiglio
facciamo pagare la tassa di soggiorno ad aprile maggio senza dargli nessun servizio. La Torre
di Porto Giunco, ne ha parlato l’assessore, si fa, stavolta si è riusciti a capire se i soldi chi li ha
portati, si realizza, si interviene perché si parla da più di un anno e non si capisce. Per quanto
riguarda Presidente, ho visto che c’è stata una polemica dove lei ha risposto per
l’Associazione LAV per i felini è una lodevole iniziativa dell’Amministrazione, sono
contento che abbia previsto anche i gatti io sono amante degli animali, per carità, però una
cosa che ho notato è che a lei, da tanti anni, turisti le chiedono un terreno per lo
sgambettamento dei cani. Non gli avete dato mai risposte che chiedono una spiaggia per  i
cani, non Manunzas, perché non ci possono andare gli animali, non è mai stata risposta, questi
turisti vengono e ce ne sono tanti che vengono nelle nostre strutture, però per andare a mare
se ne vanno a Costa Rei, e questo mi dispiace quindi fate attenzione, va bene i gatti, ma va
bene anche i cani, quindi vedete un’area recintatela, sistematela, con dei rubinetti, con delle
panchine dove la gente può portare il proprio cane a farlo correre. Assetto territorio ed edilizia
abitativa non voglio commentare che già il collega Sanna è stato ampiamente, diciamo,
soddisfacente sull’argomentazione, solo una cosa, ve l’ho detto anche l’altra volta da otto anni
che questa Amministrazione non pensa a recuperare case o a costruire per quella fascia che
noi abbiamo a Villasimius più debole, abbiamo un caso un po’ particolare, spero penso che lei
già ne è al corrente, poi parlerà la collega Cadoni d’intervenire siamo vicini a questa gente
che è disperata nel reperire alloggi perché alloggi a Villasimius è difficile reperirne. Sviluppo
sostenibile e tutela del territorio e dell’ambiente, belle cose, la collega ha parlato di piazze,
ma io ho notato una cosa volevo parlare con l’ingegnere, poi gliela farò la domanda, ma la
piazza Simius, tanto vantata di come è stata costruita con una tipologia che sinceramente, nel
contesto di Villasimius non ci sta a fare nulla perché l’acqua è spenta, perché la musica è
spenta, la fontana non serve più, abbiamo speso una barca di soldi per tenerla accesa quanto
un mese, due mesi e più squallida adesso che, com’era prima, perché almeno se c’è la fontana
accesa c’è lo zampillo qualcuno vede qualcosa, non dico di giorno che magari la gente la
utilizza come lavatoio, ma almeno la sera, la sera tardi, colorata lo zampillo e un po’ di
folclore. Soccorso civile, presidente nel soccorso civile glielo avevo detto credo un paio di
mesi fa, è giusto che lei prenda spunto di quello che le sto dicendo, che gli dissi anche l’altra
volta di fare un elenco di persone che hanno mezzi che possono dare disponibilità alla CROV
e alla costa sud est, quando ci sono dei problemi in casi di alluvione e in caso di incendi
creare un COC con questi nomi, dove danno la loro reperibilità con camion e ruspe, non
aspettiamo l’ultimo momento a correre dietro la gente se lei fa un elenco e invita a questi
operatori e danno la disponibilità loro sanno che nell’emergenza sono reperibili, sono pronti
con le ruspe e i camion, quindi, gli ultimi due punti e poi Tutela della salute, io continuo a
battere e ribattere adesso lei è diventato Presidente, e mi fa piacere però noto con dispiacere
che all’ASL i medici per la gente più povera, perché io reputo quella zona è per le persone
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povere, perché poi abbiamo un centro bellissimo a pagamento che funziona e va bene che è
carente di servizi. Ogni tanto manca il cardiologo, ogni tanto manca il diabetologo, mancano
altre figure e il fisiatra, Presidente, visto che lei adesso rivesta una carica importante si
impegni per la nostra comunità, almeno per la fascia che non si può permettere di andare a
pagamento. Guardi il pediatra, guardi, glielo dico con tutto il cuore, io non ho figli piccoli, ma
c’è gente che ha figli piccoli ed è in difficoltà, è in forte difficoltà.
Presidente: è stato nominato prego.
Consigliere Gagliardo: no, io me lo auguro, guardi, questo le deve fare solo piacere, se lei fa
nominare un pediatra subito, ma per il bene di chi ancora ha figli minori. Poi, poi vedo Marina
di Villasimius ancora, c’è questa incresciosa frase esposizione debitoria nei confronti della
Marina, come siamo messi con la situazione della Marina, io ho visto che abbiamo perso vari
e vari ricorsi, c’è, attenzione chi sta sbagliando i nostri uffici? Perché sinceramente vedere
tutte le volte la Marina che noi resistiamo in giudizio perché non c’è e poi perdiamo non è
piacevole e poi, Presidente, vorrei vedere e sapere Abbanoa tutti quei soldi che ci devono
dare, che ormai credo che siamo intorno ai 3/4 milioni no, sono sei anni che non ci pagano,
prima, c’era stato un tentativo, prima si era detto, il dottor Porrà, mi aveva assicurato che
stavano pagando, poi non hanno più pagato, hanno fatto opposizione, ma a che punto siamo?
Io l’ho detto e lo dico e continuo a dirle Abbanoa non fa sconti a nessuno, quindi, Presidente,
cerchiamo di riportare un po’ di serenità e almeno invito i colleghi quando si parla di DUP,
almeno nel settore competente, visto che non hanno le deleghe di  cercare di intervenire, a far
sì che le cose funzionano. L’ultima cosa che mi ero dimenticato nella Piazza Giovanni? Il
famoso ufficio turistico casa del turista, che prima era la casa dell’anziano dove andava a
passare quell’ora di pomeriggio a giocare a carte che è stato sfrattato, avete trovato un’altra
collocazione nelle vicinanze, ma questo ufficio turistico riapre al centro. Cioè ci sono lavori
da un anno, due anni o da lontano, da quando è una cosa, anche lì è un mistero. Perché
l’ufficio turistico è ancora Casa Todde, che nessuno ci va. Ci va poca pochissima gente, cioè
vedere l’ufficio turistico chiuso e deprimente, presidente, bisogna prendere provvedimenti,
viviamo in un territorio di turismo, mettiamocelo in testa.
Presidente: ci sono altri interventi?
Vicesindaco Marci: sì giusto due cose, perché il consigliere Gagliardo mi ha fatto alcune
osservazioni per quanto riguarda la programmazione che lei ha detto, bisognerebbe farla a
gennaio, in realtà si fa l’anno prima, quindi avremmo dovuto fare, però le dico che quando si
programma se lei si occupasse di budget saprebbe che ogni tre mesi un’azienda normale si
rimodifica come noi dovremmo fare, ovviamente siamo un ente pubblico e sottoposti ad altri,
a norme più stringenti, però questo dovrebbe essere il sistema. Per quanto riguarda la mia
dichiarazione sul fatto che ci siano stati solo italiani, non stranieri a Villasimius, io non ho
detto quello se ho detto, così mi sono, mi sono sbagliato, la pandemia ha permesso di avere un
turismo più italiano perché? Perché c’erano problemi anche a spostarsi in diversi Stati perché
le disposizioni per chi doveva affrontare quarantena o era positivo erano, erano altri e quindi
abbiamo avuto modo di farci conoscere di più, questo era quello che volevo dire. Poi su
alcune cose sicuramente risponderà il Sindaco per quanto riguarda la collezione Podda,
stiamo continuando col servizio di digitalizzazione, io avevo inserito ma poi abbiamo dovuto
fare delle modifiche, ma chiederò di mettere poi di fare qualche variazione più avanti per la
digitalizzazione dell’archivio storico che abbiamo in Comune e ci sono dei bellissimi
documenti che meritano di essere conosciuti anche perché raccontano un po’ la nostra storia e
quindi anche su quello dovremmo intervenire poi se ci sono dispositivi o qualche altra cosa
che riguarda le composizioni del signor Casula, ovviamente, ben vengano queste, ben
vengano queste donazioni. Per quanto riguarda la mancanza, la mia assenza alla regata velica,
sia mia che del Sindaco, io mi permetto di dire una cosa che non avrei voluto dire, ma visto
che mi è stato chiesto per fortuna ho trovato lavoro prima, è un full-time, io, per essere qui
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oggi e per essere qui anche la scorsa volta due ore in anticipo, devo chiedere permessi che la
legge mi garantisce, ovviamente, però sa benissimo che un datore di lavoro che vede un
proprio dipendente, che manca un po’ troppo spesso poi perde anche un po’ di credibilità. Io
sarei andato volentieri, ci sono fasce e periodi dell’anno dove io sono libero e ho più tempo a
disposizione, ma in questo caso non ci son potuto essere solo per questioni di lavoro, poi
faccio uno sforzo per essere presente in Consiglio, per fare altre cose. Per quanto riguarda il
Consorzio turistico e il Consorzio dei commercianti, lei ha detto che non esistono più, sul
Consorzio dei commercianti ricordo qualcosa, ma sul Consorzio turistico so che in una
maniera nell’altra ha sempre fatto qualche cosa, però quando si partecipa ad associazioni a
consorzi, a iniziative di questo tipo bisogna avere voglia di partecipare e di essere continuativi
nell’attività, ovviamente tutti abbiamo degli impegni e tutti abbiamo un lavoro, però non si
può decidere come spesso capita anche per altre iniziative o per dei corsi di formazione che
vengono fatti durante l’inverno come il corso di inglese che verso marzo/aprile, vediamo che
tutti abbandonano chi fa parte di associazioni, consorzi e quant’altro deve avere la voglia di
partecipare sia durante l’inverno, quando ha tempo libero e sia quando ne ha meno magari
lavorando un po’ sui tempi ma comunque partecipando perché poi alla fine vanno a morire e
molto spesso perché alcuni non si presentano più, questo succede purtroppo, poi, per quanto
riguarda la stagione turistica lei ha detto che dobbiamo promuovere, non possiamo vendere il
territorio assolutamente su questo ha ragione, noi non dobbiamo venderlo come Comune, noi
dobbiamo promuoverlo, parlare di noi e di altre cose, l’ufficio turistico deve offrire servizi,
deve raccontare l’area marina protetta, deve raccontare le bellezze che abbiamo nel nostro
territorio, quello dovrebbe fare, in una fiera o con altri canali, perché oggi esistono anche altri
canali, non solo le fiere e se, come ha detto il collega Ghiani, è uno tra i territori più ricercati,
vuol dire che siamo stati premiati come Paese vuol dire che qualcosa siamo riusciti a fare no,
siamo riusciti ad offrire qualcosa che ha permesso che comunque qualche risultato sia
raggiunto, poi è ovvio che lei, se mi dovesse chiedere un riscontro tangibile con degli
indicatori io questo non glielo posso fornire perché non li ho però se abbiamo una rivista
nazionale e anche altri siti che hanno detto che siamo la terza località più ricercata al mondo,
è quella è la prima in Italia, vuol dire che qualcosa di buono siamo riusciti a farla, non sarà
tutto merito nostro, assolutamente però, ovviamente poi si può migliorare e si può fare molto
di più. Per quanto riguarda invece la torre di Porto Giunco la torre di Porto Giunco è stata
finanziata se ha visto le voci di bilancio c’è riportata e sia nel piano delle opere nel Piano
triennale delle opere pubbliche per 300.000 euro e anche in bilancio troverà lo stanziamento.
Poi cos’altro è rimasto, penso, penso nient’altro per quanto mi riguarda. Insomma, questo è
quello che volevo dire.
Presidente: prego Consigliere.
Consigliere Cireddu:  posso così un attimo, così magari riusciamo anche a chiudere su quel
che è stato detto prima, penso siamo tutti d’accordo che la programmazione vada fatta per
l’anno prossimo alla fine di questa stagione, anche perché chi si ricorda a memoria tutto ciò
che non ha funzionato tutto ciò che è migliorabile e quindi meglio non sarebbe opportuno non
far passare del tempo, ma questo è nell’interesse di ogni amministrazione. L’anno scorso il
bilancio lo abbiamo approvato a luglio, quest’anno a giugno, speriamo l’anno prossimo di
essere in grado di farlo ancora prima, così da poter prendere qualche impegno, qualche
impegno prima per quanto riguarda sì, l’assenza o la carenza di personale è un problema ben
noto, soprattutto negli ultimi anni, è un problema che io riscontro, naturalmente, essendo
sempre stato un ragazzo che ha lavorato nel settore del turismo, non voglio neanche,
addentrarmi troppo perché conosco la parte naturalmente da operaio. Avendo un fratello che è
un piccolissimo imprenditore, conosco un pochino anche la parte imprenditoriale, quindi i
costi e quant’altro è certo che vada investita, devono essere fatti degli investimenti nella
formazione, sia nelle scuole ma anche nei posti di lavoro stessi. Io penso che se un cameriere
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inizia a lavorare ad aprile piuttosto che a luglio a giugno, è più semplice iniziare a conoscere
il lavoro, capire dove mettere le mani e quant’altro questo certo che con la pandemia, con la
guerra, con tutto quello che ben conosciamo e difficile, però penso che almeno io non ho mai
fatto scuola non sarò sicuramente il più bravo addetto al ricevimento di Villasimius, però non
ho mai fatto una scuola, ma ho imparato in loco sul posto di lavoro sarà che sono stato
fortunato, però così ho fatto. Per il resto rispondo ad alcune osservazioni fatte dal consigliere
Gagliardo che, per carità di Dio, in parte naturalmente sono vere. Volevo soltanto dire che il
torneo di calcio negli ultimi anni è saltato a causa della pandemia, semplicemente perché le
categorie coinvolte sono di ragazzi minorenni che richiedono un grosso spostamento vengono
a seguito anche i genitori e la pandemia, il torneo capita sempre nel periodo di Pasqua.
Quindi, purtroppo, le ondate varie si susseguono. Abbiamo incontrato qualche giorno fa il
referente già da questo mese, da giugno, che ha garantito che avrebbe avuto la conferma del
torneo per Pasqua 2023 a questo punto, quindi, è un enorme dispiacere e pensiamo che da
quando sono Consigliere, non ho mai avuto il modo e occasione di vederlo è anche vero che a
maggio, con le pochissime risorse che abbiamo, abbiamo fatto qualche evento, abbiamo fatto
una gara di mountain bike, abbiamo fatto la Nature Race son stati un migliaio solo di atleti,
con poi tutto il seguito di fidanzate, genitori e quant’altro, andava sicuramente sponsorizzato
meglio, pubblicizzato meglio però posso garantire che sul territorio si sono riversate in un
periodo della stagione particolare diverse presenze. Abbiamo diversi eventi già programmati a
dir la verità, naturalmente, aspettiamo l’approvazione del bilancio e le variazioni che
arriveranno in seguito per poterle ufficializzare oggi ricordo, ma penso che sarà difficile a
partecipare, abbiamo un incontro alle 02 e mezzo per la partenza del Giro d’Italia femminile,
così come abbiamo messo i soliti tornei di basket e pensiamo di crescere anche con il torneo
di basket, approfittando un po’ ormai dell’esperienza acquisita negli anni. Le ultime cose,
allora, sport significa anche e soprattutto impiantistica sportiva. Questo è stato motivo spesso
di discussione, ma in questo caso devo dare ragione al collega Fadda, più impianti sportivi hai
a disposizione messi meglio e più è semplice organizzare e dare anche al territorio delle
opportunità nel campo, da calcio e naturalmente è solo l’ultimo, ma esiste un progetto che sta
andando a braccetto con il CONI di cui saranno più capaci il consigliere e il dottor Barracciu
stiamo chiedendo dei finanziamenti per sistemare tutta la zona dei campetti che sappiamo
essere messa parecchio male. Per quanto riguarda due cose, mi permetto, Sindaco, sia per la
Consulta, è ormai da un anno e mezzo che abbiamo lo Statuto in mano, io sono andato nei
vari Assessorati di competenza, sono andato anche nel comune di Dolianova, dove esiste una
Consulta questione di tempo, speriamo a fine stagione grazie anche all’aiuto e all’ospitalità
all’interno dell’oratorio di poterla finalmente istituire. Mentre lo stesso discorso vale per gli
anziani, ho chiesto subito dopo il Consiglio comunale dell’altra volta, ho chiesto che appunto
venga dato ospitalità nel frattempo che si sistemano i lavori si capiscano anche gli spazi, ho
avuto risposta positiva sia dal parroco sia per quanto riguarda una stanza all’interno della
Chiesa, sia per quanto riguarda lo spazio all’interno dell’oratorio quindi giusto per dire che su
alcune cose ci stiamo attivando anche con il servizio di tutoraggio sempre legandoci al mondo
dello sport, stiamo cercando di includere alcuni ragazzi che in un modo o nell’altro non
possono lavorare.
Presidente:  invito la vigilessa, faccia la cortesia la gente. prego consigliere Cireddu se vuole
terminare.
Consigliere Cireddu: no, no, anche troppo lungo, quindi ho chiuso, finito.
Presidente: ringrazio.
Consigliere Cadoni: mi risponda solo a quella domanda… visto che stiamo…
Presidente: sì, sì, sì, sì. Avevo promesso al consigliere Frau di tacere se gli interventi fossero
stati lunghi taccio, sicuramente è giusto un richiamo sulla questione delle ordinanze
necessarie e sulla questione di costumi da bagno che potrebbero far sorridere giustamente,
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come diceva il consigliere Sanna è capitato a me personalmente, no no, no aspetti.
Consigliere Sanna: concordo pienamente sindaco.
Presidente: sì, sì, sì, è capitato, è capitato di dover far intervenire le forze dell’ordine e le
forze dell’ordine non intervenivano perché in costume da bagno si poteva girare e poi
abbiamo scoperto essere arrestato per omicidio colposo e gli abbiamo fatto un TSO la notte
dunque, reso necessario fare questa dicitura. In riferimento alla questione dei lavori c’è stato
un intervento importante della Marina militare, in quanto non è più aeronautica e stanno
passano dei cavidotti e tante altre infrastrutture di fianco, anche noi dobbiamo intervenire
adesso hanno terminato la Marina militare ha terminato, potremmo intervenire anche noi se ce
la facciamo sicuramente dopo l’estate non in questo momento altre questioni di sostanza
sollevate, tantissime altre questioni su cui ognuno di noi potrebbe dire ciò che ritiene
opportuno criticare o fare delle considerazioni positive, ognuno di noi ha un ruolo, io non
condivido tutto, tutto no, qualcosa condivido di quello che ha detto il Consigliere Gagliardo.
Entrando più nel dettaglio, il Consigliere Sanna su argomentazioni importanti e tematiche che
ci devono riguardare il riferimento è l’ultima cosa, e mi taccio consigliere Frau un attimo solo
poi sospendiamo cinque minuti, mi taccio la questione del 31/05,  c’è presente il responsabile
dell’ambiente, con cui stavamo verificando diverse cose sino alle 09 e mezza di notte, e poi,
con dottor Mattei sino a mezzanotte, la mia presenza è stata ampiamente rappresentata dal
Consigliere Ghiani, il quale è andato a portare il saluto da parte di tutta l’Amministrazione
non del Sindaco dunque ha fatto certamente, ha rivestito certamente il ruolo in maniera
positiva ritengo che l’assessore al turismo possa essere necessario, ma ritengo maggiormente
che l’intero Consiglio comunale possa dettare i tempi su un sistema e su una veduta di come
di come si possa sviluppare il turismo a Villasimius, chiaramente la rappresentatività in
questo momento ce l’ho io, ma credo che ogni consigliere si debba sentire libero di dare il
proprio, il proprio supporto e il proprio suggerimento. Bene. Detto questo.
Consigliere Gagliardo: una cosa veloce, assessore Marci, non volevo accusarla della sua
assenza e ho detto che in una manifestazione così importante o il vicesindaco o il Sindaco,
oppure l’Assessore che andava a sopperire la vostra mancanza io non ho accusato, lo so che
lei lavora me ne guarderei bene, però, Presidente, spero di aver capito male nella
presentazione perché io c’ero, ma non mi sembra che l’hanno presentato come Consigliere
Comunale al signor Ghiani l’abbiamo presentato o come consorzio o come Ghiani
direttamente e questo mi ha dato un po’, diciamo, mi sono vergognato perché presentare e
dire, in presenza dell’Assessore al Turismo e Comune di Villasimius che rappresenta, poi dice
che manda i saluti dell’intero Consiglio è tutta un’altra cosa, qui solo questo e poi per
chiudere, Presidente, l’Assessore ha parlato di corsi di lingua inglese, ma non ho visto forse
tre, quattro o cinque anni, non l’ho più visto né su un corso e soprattutto, nel sociale non ci
sono stati più centri di aggregazioni, come la cestineria, il decupauge per gli  anziani. Non c’è
stato più nulla, c’è stato una calma piatta in tutti questi anni e questo glielo devo dire.
Presidente:  no, ha ragione, perché negli ultimi due anni, con la pandemia, non si potevano
fare tutti quei corsi, semmai più importante, ciò che ha menzionato il consigliere Cadoni, che
diceva delle problematiche dovute al PLUS che si è ricostituito anche grazie al supporto dei
nostri dipendenti comunali, perché per un anno era inesistente, dunque si stanno rimettendo in
campo tutte le energie e le risorse umane per riaffrontare le tematiche spinose che poc’anzi lei
diceva. Bene, io metto in votazione la proposta di approvare il documento unico di
programmazione in forma semplificata DUP per il triennio 2022/2024, così come rettificato
dalla delibera di Giunta comunale numero 71 del 09/05/2022 allegata al presente atto per
farne parte integrante sostanziale di predisporre la pubblicazione del DUP e dei documenti
allegati nella sezione Amministrazione trasparente, sottosezione di primo livello, disposizioni
generali sottosezione di secondo livello, atti generali conformemente all’articolo 12 del
decreto legislativo 14/03/2013 numero 33, il parere di regolarità contabile è presente. Dunque
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metto in votazione l’approvazione del DUP prego, Consigliere Sanna.
Consigliere Sanna: una dichiarazione di voto.
Presidente: prego.
Consigliere Sanna:  sarò rapidissimo, personalmente voto contro perché un documento così
importante non può essere lasciato esclusivamente nelle mani dei tecnici per la sua redazione.
Non c’è nessuna proposta politica seria che sia riscontrabile con gli atti amministrativi, cioè
non basta scrivere romanzetti come questo DUP, poi occorre che, una volta che le cose son
scritte qui abbiano un seguito ma un seguito immediato non un seguito a futura memoria.
Quindi questo è un documento come dire del quale non si può fare a meno per legge, redatto
senza nessuna proposta politica, con una serie di vuoti, in particolare quella dei controlli,
stamattina, mentre venivo qui in Consiglio, mi ha fermato un cittadino di Villasimius che mi
ha chiesto se conoscessi qualcuno della ASL per andare a fare un’ispezione, perché i terreni
che sono di sua proprietà, dove lui svolge delle attività, sono regolarmente invasi da scarichi
di liquami fognari che provengono dalla zona dei Borghi. E lui sta segnalando questa cosa da
tempo e continuano a dire che non ci sono soldi, non ci sono vigili che i vigili vanno che
vigili non vanno perché il bilancio perché la minoranza si oppone bilancio, bilancio, bilancio.
Mi mandano l’altro giorno una fotografia di via Giotto dove un imprenditore, un imprenditore
non trova di meglio che piazzare un blocco, cioè un casotto di cessi di fronte o a fianco
all’ingresso del suo esercizio commerciale. ma scusate, ma è possibile che non ci sia stato un
vigile che abbia preso atto di questo 40 cittadini hanno fatto le fotografie, me le hanno
mandate a me. Ma è possibile, io sono sicuro che quel cesso perché di cesso si tratta, è ancora
lì, è ancora lì. Ma allora scusate, è inutile che scriviamo nel DUP questo, questo quest’altro
facciamo, faremo, poi non c’è conseguenza alle cose che vengono scritte e dette, soprattutto
attraverso gli atti amministrativi, queste sono le motivazioni per cui, per le quali io
personalmente voto contro questo documento e vi invito a scriverne qualcuno più adeguato
alle reali necessità.
Al termine della discussione il presidente mette in votazione la proposta, con il seguente esito:
Favorevoli: 8 (Dessì, Marci M., Frau, Marci L., Cireddu, Cardia, Lallai, Fadda) Contrari: 4
(Sacca, Cadoni, Cogoni, Gagliardo); Astenuti: 1 (Ghiani).

Viene poi separatamente messa in votazione l’immediata eseguibilità, con il seguente esito:
Favorevoli: 9  (Dessì, Marci M., Frau, Marci L., Cireddu, Cardia, Lallai, Fadda, Ghiani)
Contrari: 4 (Sacca, Cadoni, Cogoni, Gagliardo);

DELIBERA

1. DI APPROVARE il Documento Unico di Programmazione in forma semplificata (DUP)
per il triennio 2022-2024, così come rettificato dalla delibera di Giunta Comunale numero 71
del 09/05/202, allegato al presente atto per farne parte integrante e sostanziale.

2. DI DISPORRE la pubblicazione del DUP e dei documenti allegati nella Sezione
"Amministrazione trasparente", sottosezione di I livello "Disposizioni generali", sottosezione
di II livello "Atti generali" conformemente all'art. 12 del decreto legislativo 14.03.2013 n. 33.

Ravvisata l'urgenza di provvedere all’approvazione, con separata e successiva votazione la
presente deliberazione viene dichiarata immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, 4̂
comma del D. Lgs 267/2000.
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Letto, confermato e sottoscritto
Il Sindaco Il Responsabile del Servizio Affari

Generali e Social
F.to  Gianluca Dessi' F.to  Daniele David

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Certifico che la presente deliberazione è in pubblicazione dal  28-06-2022 al 13-07-2022 per

quindici giorni ai sensi dell’art. 124 del D.Lgs. 267/00

Il Segretario Comunale
F.to  Giovanni Mattei

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITA’
La presente deliberazione è divenuta esecutiva il giorno 13-06-2022:
Perché dichiarata immediatamente eseguibile;

Il Segretario Comunale
F.to  Giovanni Mattei

==================================================================
Per copia conforme all'originale per uso amministrativo.

Li'  28-06-2022
IL FUNZIONARIO INCARICATO
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